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ФАЛЬШИВОЕ ОСАГОФАЛЬШИВОЕ ОСАГО!

Десятки людей приобрели относительно 
недорогое жилье в Патрушах по предвари(
тельным договорам купли(продажи. Кто(то 
сделал покупку еще в 2012 году. Как вы(
яснилось, и на сегодняшний день дома не 
сданы в эксплуатацию. 

Клюнули на «васильевскую мышеловку»  
не самые богатые люди. И взамен потерян(
ных последних денег получили многочис(
ленные судебные тяжбы, долги и невозмож(
ность жить в оплаченном жилье. 

Те, кому совсем некуда податься, а таких 
на сегодняшний день в Патрушах около 65, 
вынуждены жить в нечеловеческих услови(
ях. Среди этих не самых счастливых ново(
селов беженцы из Украины и переселенцы 
из Казахстана, а еще здесь 9 пенсионеров 
и 12 детей. 

Спасибо за помощь сельской админи(
страции, главе СГО и местному ЖКХ. Они 
хотя бы подключили канализацию и нала(
дили вывоз ТБО. Здесь есть хотя бы мини(
мальная подача электроэнергии. Главное, 

что пугает людей, ( приближение холодов. 
Дом не сдан в эксплуатацию. Отопления 
нет. 

Здесь был областной министр строи(
тельства Сергей Юрьевич Бидонько. Он 
взялся помочь обманутым дольщикам, хо(
датайствовал о выделении средств из ре(
зервного фонда. По информации жителей,  
председатель областного правительства 
Денис Владимирович Паслер откликнулся, 
обещал выделить необходимые для под(
ключения тепла средства. Администрация 
СГО оформляет документы. Ситуацию кон(
тролирует первый заместитель главы СГО 
Константин Васильевич Сурин. Люди живут 
надеждой.

Подробнее о проблемах, с которыми 
столкнулись жильцы Большого Истока, 
Арамили и Патрушей, связавшиеся с за(
стройщиком Васильевым, читайте в следу(
ющем номере газеты.

Ирина Летемина.

НОВОСЕЛЫ В ПАТРУШАХ НОВОСЕЛЫ В ПАТРУШАХ 
СО СТРАХОМ ЖДУТ ЗИМЫСО СТРАХОМ ЖДУТ ЗИМЫ

Жители села Патруши, заплатившие деньги застройщику Васильеву, с 
замиранием сердца ждут помощи. Температура за окном все ниже, а в 
квартирах теплей не становится. 

Волейболисты открыли игровой сезон
3 октября в спортивном 

зале ЛОК «Гранатовая 
бухта» состоялся Кубок 
Сысертского района по 
волейболу среди муж�
ских команд. В нем 
приняли участие 8 ко�
манд из г. Сысерть, г. 
Арамиль, п. Большой 
Исток, п. Октябрьский, п. 
Бобровский.  

Игры шли в двух под(
группах. Команды, за(
нявшие первые и вторые 
места в своих подгруппах, 
сошлись для определения 
сильнейших в двух стыковых встречах. Все встречи волейбольного турнира прошли 
в упорной и захватывающей борьбе. 

В конце игрового дня стало известно имя команды(победителя. Им стала коман(
да «СНГ» (Арамиль). Второе место – у команды «Ветераны» (Арамиль), а «бронзу» 
заслуженно завоевала команда «Трансгаз» (Сысерть). Впереди у волейболистов 
– первенство с домашними и выездными играми.

Е. Пашихина, директор «Центра развития спорта и туризма».

Застройщик Застройщик 
Алексей Алексеевич Алексей Алексеевич 
ВасильевВасильев
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В день пожилого человека под куполом ГЦД им. Романенко рас(
положились выставочные стенды: созданные руками пенсионеров 
картины, игрушки, вышитые полотенца, связанные крючком коврики 
и салфетки, букеты цветов из бисера… Здесь прошел день открытых 
дверей Управления соцполитики. 

Всем гостям можно было бесплатно измерить свое давление у 
стенда «Здоровье», получить информацию об услугах МФЦ и объеди(
нениях центра социального обслуживания населения.

Перед собравшимися выступил начальник управления соцпо(
литики, Сергей Владимирович Кожевников. Он сообщил, что в ны(
нешнем году комплексный центр социального обслуживания населе(
ния и центр социальной помощи семье и детям объединены в одно 
учреждение.

В рамках Дня открытых дверей почетными грамотами и благо(
дарственными письмами наградили победителей районных, окруж(
ных и областных конкурсов декоративно(прикладного творчества. 
Праздник продолжился концертом.

Мария Сорокина.
Фото автора.

С Международным днем учителя местных работников образо�
вания поздравили нынче заранее – в пятницу, 2 октября. 

Проведя утренние уроки, педагоги со всего Сысертского округа 
собрались в ГЦД им. И. П. Романенко. В их адрес со сцены прозву(
чало немало приятных слов и пожеланий. За значительные успехи 
в организации и совершенствовании образовательного процесса и 
многолетний плодотворный труд грамоты министерства общего и 
профессионального образования получили в общей сложности 60 
человек. Из них 18 были удостоены грамот Российского значения, а 
42 – областного. 

Также три преподавателя детских школ искусств награжде(
ны грамотами министерства культуры Свердловской области. 
Профсоюзными грамотами отметили трех активных и опытных про(
фсоюзных деятелей. 

После торжества гости разъехались по своим учреждениям, что(
бы вместе с коллективом и приглашенными ветеранами (многие шко(
лы в тот же день отмечали и День пожилого человека) сесть за стол 
и отпраздновать дату. А самые отчаянные педагоги, тем временем, 
усиленно готовились к предстоящему туристскому слету: учили узлы, 
рисовали газеты, репетировали номера для выступлений. Подробнее 

о слете вы прочитаете на странице 17. 

Юлия Воротникова.
Фото автора.

Соцработники провели 

день открытых дверей

60 министерских грамот

за воспитание детей

По благословению благочинного иерея 
Игоря Константинова в храмах и приходах 
Сысертского района, в том числе Арамили, 
в честь празднования дня пожилого чело(
века проходят благотворительные  акции 
под названием «Старость в радость». 

В сысертском храме св. прав. Симеона 
Богоприимца и Анны Пророчицы 4 октя(
бря, в воскресенье,  православная служба 
милосердия провела благотворительную 
акцию. Добровольцы навестили 35 пен(
сионеров. Каждому  были  вручены цветы 
и памятные подарки, а также сладости к 
чаю. 

Благодарим всех за участие и помощь в 
проведении мероприятия. В нашем храме 
такая акция проходит уже второй год под(
ряд. Надеемся, это станет традицией.

Н. Смородникова, 
помощник благочинного 

по социальной работе.

Петру Филипповичу Ушакову, ветерану 
Великой Отечественной Войны, администрация 
Сысертского городского округа решила подарить 
серьезный подарок в честь 90-летия. Именем 
Петра Филипповича назовут одну из улиц в 
Северном поселке Сысерти.

Напомним, Петр Филиппович Ушаков родился 25 
сентября 1925 года в Сысерти, после окончания 7 
классов в 1940 году поступил в артель «Красный фу(
ганок» учеником столяра. Во время войны его назна(
чили мастером участка по изготовлению деревянной 
тары под боеприпасы. 

В декабре 1942 года Петра Филипповича отправили 
на фронт. Сначала – в эвакуированное в Свердловск 
Черкасское пехотное училище, в июле 1943 года пе(
ребросили на Курскую дугу. Он участвовал в осво(
бождении Прибалтики, Польши, брал Кенигсберг и 
Берлин. Награжден многими правительственными 
наградами и шестью Благодарностями от Верховного 
Главнокомандующего И. В. Сталина.

М. Сорокина.
Фото автора.

Улица имени Петра Ушакова

Храмовый комплекс в 
Большом Истоке постепенно 
разрастается. В 2013 году в по�
строенной здесь часовне во 
имя святой великомученицы 
Екатерины состоялась первая 
божественная литургия. 

2 октября, в пятницу, митропо(
лит екатеринбургский и верхотур(
ский Кирилл прибыл в Большой 
Исток, чтобы освятить купола 
и кресты, которые поднимут на 
храм, построенный неподалеку 
от часовни. В перспективе раз(
вития комплекса – возведение 
церковно(приходской школы 
на участке у подножия холма, 

Митрополит Кирилл приехал в Большой Исток

где расположились храм и 
часовня. 

Митрополита екатеринбург(
ского и верхотурского встре(
тили перезвоном колоколов. 
Он провел процедуру освя(
щения куполов и обратился к 
прихожанам:

( Радостно, что такое зна(
чимое событие состоялось 
именно в ту неделю, когда 
все мы празднуем воздвиже(
ние животворящего креста 
господня. 

Мария Сорокина.
Фото автора.

Когда старость в – радость
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Собираем книгу рекордов Собираем книгу рекордов 

Сысертского районаСысертского района

В АДМИНИСТРАЦИИ ОКРУГА

НАВСТРЕЧУ ЮБИЛЕЮ

КАРТИНА НЕДЕЛИ

Способ избрания главы СГО 
должны определить депутаты 
думы. Можно вообще ничего не 
менять. Федеральным законом 
лишь добавлены дополнительные 
варианты. Всего теперь пять спо(
собов, каждый из которых обо(
значен, как способ «избрания».

Пятую модель называют «со(
ветской», а также «президент(
ской». Именно ее настоятельно 
рекомендуют сверху.

Когда в муниципалитете ра(
ботает глава округа (возглав(
ляющий представительный орган 
( думу) и глава администрации 
(возглавляющий исполнитель(
ный орган власти) между ними 
возникают конфликты. Вместо 
четкого распределения полномо(
чий и работы, часто начинается, 
как показала практика, соревно(
вание, кто главнее. Это считает(
ся основным минусом варианта 
2 и 3.

Минус варианта 4. Жители из(
бирают депутатов, затем они из 
своего числа ( главу администра(
ции. Избранный главой должен 
сразу после выборов сложить с 
себя депутатские полномочия. 
И тут же должны быть объявле(
ны досрочные выборы депутата 
на освободившийся мандат. Это, 
как минимум, не экономично.

Вышестоящие органы власти 
очень насторожено относятся 
к избирательным кампаниям. 
Поэтому и рекомендуют уходить 
от прямых выборов, когда главу 
администрации  избирает насе(
ление (вариант 1). Дескать, это 
позволяет снизить опасность 
возникновения социальной и 
общественно(политической на(
пряженности. «Советская» мо(
дель (вариант 5) – это опыт орга(
низации местной власти до 1993 
года. А президентской ее назы(
вают потому, что предложена 
президентом.

В органах государствен(
ной власти считают, что при 
«советской» модели местным 

депутатам предоставляется воз(
можность выбрать для руковод(
ства муниципалитетом ответ(
ственного и профессионального 
руководителя, не требуя от него 
прохождения через избиратель(
ные кампании, которые часто от(
талкивают от участия в выборах  
честных, принципиальных и про(
фессиональных кандидатов из(за 
перспектив оказаться объектом 
черных технологий. Депутаты 
проводят среди кандидатов в гла(
вы реальный конкурс программ 
развития территории. Дескать, 
их профессионально рассмотрят 
на заседании думы, а не в фор(
мате площадной агитации.

Вышестоящие чиновники в 
голос говорят, что наделение 
депутатов полномочиями по из(
бранию главы, повышает роль 
депутатов. Но не вспоминают 
про закон сохранения энергии: 
депутатов наделяют полномо(
чиями, отобранными у избирате(
лей. Готов ли каждый избиратель 
отдать свое право голосовать 
депутатам?

Отчего берется за постулат, 
что депутаты более профессио(
нально обсудят кандидатуры и 
программы кандидатов? По боль(
шому счету, нет такой профессии 
«депутат». Депутаты – это пред(
ставители разных профессий, 
представители разных слоев на(
селения. Их отличает от осталь(
ных жителей только то, что они 
сами прошли сквозь жернова из(
бирательной кампании.

Отчего берется за постулат, 
что по «советской» системе кан(
дидаты будут заведомо умнее, 
честнее, принципиальнее? При 
любом варианте критерии для 
выдвижения одинаковые: воз(
раст, дееспособность, отсутствие 
непогашенной судимости. Если у 
кандидата не будет необходимо(
сти общаться с избирателями, 
почему бы не выдвинуться тем, 
кто трусливее, косноязычнее, 
подобострастнее к начальству и 

чванливее к подчиненным?
Бесспорно то, что при совет(

ской системе на выборах главы 
экономятся деньги. Как бюд(
жетные – это расходы на оплату 
труда территориальной избира(
тельной и участковых комиссий 
(ориентируясь на прошлые выбо(
ры – более 3 млн рублей). Так и 
средства избирательных фондов 
кандидатов.

Глава СГО А. Г. Карамышев 
поделился с членами обществен(
ного совета своими воспомина(
ниями о кампании 2013 года:

( За месяц не провести кам(
панию. Мне потребовалось на 
год оставить фабрику. И если 
буду баллотировать на второй 
срок, долго придется заниматься 
выборами, отрываясь от управ(
ления округом. 

Также Александр Геннадьевич 
поделился своим намерением 
обратиться к думе по вопросу 
увеличения срока полномочий 
главы. Закон позволяет изби(
рать главу на срок от 2 до 5 лет. 
У нас он избирается на 4 года, а 
дума – на 5 лет.

Конечно, бич любой избира(
тельной кампании – черный пиар. 
Его практически невозможно по(
бедить. В обход законодательных 
запретов появляются новые изо(
щренные технологии политтехно(
логов. Но черного пиара бояться 
– в политику не ходить.

Говорят, хороший политтехно(
лог способен привести к власти 
любого. С другой стороны, 20 де(
путатов гораздо легче запугать, 
подкупить, иными способами 
заставить голосовать. Это будет 
проще и дешевле, чем обмануть 
40 тысяч избирателей. Да, соб(
ственно, не надо влиять даже 
на 20 депутатов. Достаточно на 
14 – квалифицированное боль(
шинство думы, которое проводит 
любой вопрос.

Я не знаю, устоит ли сегод(
няшняя система прямых выборов 
главы в нашем районе. В 2011 
году нас уже усиленно толкали 
под сити(менеджера. Тогдашний 
созыв думы прямые выборы от(
стоял. Сегодня навязываемый в 
2011 году способ избрания чаще 
ругают, чем хвалят. 

Больше десятка муници(
пальных дум по Свердловской 
области в сегодняшнюю волну 
уже отобрали у своих жителей 
право избирать глав на прямых 
выборах.

Полагаю, что на одном из бли(
жайших заседаний эта тема все(
таки появится в повестке дня 
Сысертской городской думы. Я 
буду голосовать против отмены 
прямых выборов.

Ирина Летемина.

А что думаете вы, уважае-
мые читатели, избиратели, 
жители. Присылайте свои 
мнения по этому поводу 
обычной (Сысерть, ул. К. 

Либкнехта, 40) или электрон-
ной (letemina_irina@mail.ru) 

почтой.

Готовы ли вы отказаться 
от своего голоса?
В кулуарах администрации с весны обсуждается 
возможная отмена всенародных выборов главы. 
Поднимали эту тему и на депутатских комиссиях, и на 
партийных совещаниях единороссов. 30 сентября спо-
соб избрания высшего должностного лица в муниципа-
литете обсуждали на общественном совете при главе 
Сысертского городского округа.

ВАРИАНТ 1. То, что мы имеем сейчас: глава округа изби(
рается на прямых выборах и наделяется полномочиями главы 
администрации.

ВАРИАНТ 2. Глава округа избирается на прямых выборах и 
наделяется полномочиями председателя думы. В этом случае 
глава администрации округа (сити(менеджер, управляющий – 
кому как больше нравится) назначается решением конкурсной 
комиссии.

ВАРИАНТ 3. Глава округа избирается депутатами из со(
става депутатов и наделяется полномочиями председателя 
думы. В этом случае также глава администрации назначается 
решением комиссии.

ВАРИАНТ 4. Депутаты избирают главу округа из состава 
депутатов, он наделяется полномочиями главы администрации 
округа. В этом случае с него обязательно слагаются депутат(
ские полномочия.

ВАРИАНТ 5. Главу округа избирают депутаты, но не из 
своего состава, а из числа выдвинувшихся  кандидатов, ото(
бранных конкурсной комиссией.

Не создавать почвы для 
экстремистов

На прошлой неделе в администрации округа прошло два засе�
дания межведомственных комиссий. Одно посвящалось делам 
национальностей, другое – противодействию экстремизму.

Обе темы связаны с воспитанием молодежи. В обсуждении 
обеих участвовали представители отдела администрации по рабо(
те с молодежью, управлений образования и культуры, правоохра(
нительных органов.

Специалист администрации Е. Е. Коптякова, в частности, рас(
сказала, как был организован летний отдых школьников. Почти по(
ловина детей, занятых в лагерях труда и отдыха, были из семей, 
которые оказались в трудной жизненной ситуации.

Начальник Сысертского ОВД Е. В. Узянов подчеркнул особую 
роль профилактики, чтобы молодежь не вступала в экстремист(
ские организации. Пока на учете нет подростков, замеченных в 
этом. Начальник управления образования А. Е. Золотова позна(
комила с системой по воспитанию толерантности, организованной 
в школах округа. 

Председатель ТИК М. Б. Бобров предостерег, что приближает(
ся избирательная кампания 2016 года. А выборы известны, как 
время, когда деструктивные элементы проводят акции, когда си(
туация обостряется.

Подытоживая, замглавы по социальным вопросам Н. В. 
Кузнецова сказала:

( Несмотря на то, что сегодня у нас экстремистских явлений 
нет, успокаиваться нельзя. Нужно работать с молодежью, форми(
ровать у них правильное отношение к проблеме.

Давайте жить дружно 
в многоликой России

В Сысертском городском округе утвержден план мероприя�
тий по реализации стратегии государственной национальной 
политики. Укреплением единства и духовной общности наро�
дов занимаются в округе, каждый по своему, и глава, и учреж�
дения образования и культуры, и правоохранительные органы, 
и средства массовой информации.

Начальник Сысертского ОВД Е. В. Узянов отметил, что кон(
тролирует законность пребывания в районе мигрантов. Их у нас 
много и, к сожалению, не все иностранцы соблюдают российское 
законодательство. Поэтому было возбуждено 4 уголовных дела на 
наших соотечественников, которые  предоставляют жилье для фик(
тивной регистрации.  Привлечены к ответственности нынче 196 
мигрантов. Некоторые – вплоть до выдворения из РФ. Операция 
«нелегал» – традиционное мероприятие полицейских.

В то же время культура работает над объединением разных 
культур и народностей. Проводятся различные литературные 
конкурсы, викторины, беседы под девизом «Год литературы в 
читающей стране». Нынче округ принимал областной Сабантуй. 
Традиционным у нас становится фестиваль «Шире круг», все боль(
ше желающих участвовать в этом душевном празднике, демон(
стрирующем изюминки разных национальностей.

Увеличивается число детей мигрантов в садиках и школах. На 
следующем заседании комиссии по делам национальностей А. Е. 
Золотова расскажет о том, как им помогают адаптироваться.

Ирина Летемина.

В октябре газета «Маяк» распечатывает 85�й год с момента 
своего основания. Через год мы с вами отметим юбилейную 
дату старейшей сысертской газеты. А в преддверии хотим пред�
ложить вам поучаствовать в большом проекте от «Маяка» дли�
ной в год – собрать «Книгу рекордов Сысертского района».

Это будет первая книга, в которой мы соберем рекорды, по(
ставленные нашими жителями. Эти рекорды вы назовете сами. 
Редакция «Маяка» будет собирать читательские предложения – 
какие люди, события, явления  и факты достойны звания рекор(
дсменов и, соответственно, странички в нашей книге рекордов.

Мы – маленький провинциальный район. У нас нет суперзвезд и 
памятников античности, но нам  с вами есть чем гордиться.

Звоните, пишите, наблюдайте! Что у нас самое(самое – самое 
лучшее, самое старинное, самое важное, самое большое или са(
мое маленькое? Кто самый яркий и оригинальный? У кого самое 
необычное хобби? У кого самая длинная коса, а у кого самая боль(
шая нога? Лучшее, единственное, неповторимое, ( вот что станет 
объектом нашего проекта.

Приглашаем жителей не только Сысертского, но и Арамильского 
городских округов. Мы вместе с вами составляем единый 
Сысертский район. 
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Районный совет ветеранов 
и члены его первичных орга�
низаций прекрасно понимают, 
что патриотизм не рождается 
по указам и постановлениям 
сверху, не создается искус�
ственно, он возникает ежечас�
но, ежедневно, воспитывается 
целенаправленной работой с 
младшего возраста.

Одной из лучших первичных 
ветеранских организаций в 
Сысертском округе по работе 
с молодежью является совет 
ветеранов поселка Бобровский, 
который возглавляет Р. В. 
Холуева. Школы поселка, дом 
культуры стали центрами па(
триотического воспитания мо(
лодежи. Именно поэтому 17 
сентября свое заседание совет 
ветеранов под руководством Л. 
А. Волковой провел в этом по(
селке. Гости собрались в стенах 
начальной школы N13. 

Букетами ромашек и чаепити(
ем встретили гостей(ветеранов 
ребята из детской обществен(
ной организации «Солнечная 

страна». Заседание прошло в 
школьном музее трудовой и бо(
евой славы им. В. Э. Келлера. 
О работе в гражданско(
патриотическом направлении 
поведала директор Центра 
внешкольной работы А. Б. 
Соломеина и директор началь(
ной школы N13 Н. В. Холуева. 
Слова благодарности в адрес 
коллектива школы высказала 
дочь Героя Советского Союза 
И. В. Комиссарова. А юные кра(
еведы Н. Мальцев и А. Маслова 
рассказали о своей поисковой 
деятельности в рамках проекта 
«Люди бессмертного подвига».

Своим опытом поделился 
руководитель клуба «Патриот», 
учитель истории А. А. Хабибов. 
Его яркий и очень содержатель(
ный рассказ заинтересовал 
слушателей: походы со школь(
никами, тренировки, исследова(
тельская деятельность – все это 
служит делу воспитания патрио(
тизма у ребят, как ничто иное.

Ветераны посел(
ка Бобровский дружат с 

ДОО «Солнечная страна». 
Ежегодно организуют акцию 
«Бессмертный полк», вместе 
посадили Аллею Победы, уча(
ствовали в юбилейных собы(
тиях, посвященных 95(летию 
дважды Героя Советского 
Союза Г. А. Речкалова. В эти 
дни идет большая работа по 
присвоению 13(й школе имени 
другого героя(земляка – В. В. 
Комиссарова. Ветераны очень 
охотно общаются с молодежью, 
стараясь, чтобы школьники по(
чувствовали значение подвига 
участников войны и тружеников 
тыла, а главное, следовали их 
примеру.

Нашему народу нужна креп(
кая Россия, и нынешней молоде(
жи необходимо передавать все 
традиции и опыт отцов, дедов. 
Эту важную задачу с честью вы(
полняют ветераны Сысертского 
городского округа.

Т. Польянова, 
педагог дополнительного 

образования ЦВР.

Любимые передачи сигнал 
не принимает

Мы живем в доме N18 в микрорайоне Новый. У нас подключе�
но кабельное телевидение от Связьинформа. Платим исправно, 
но периодически терпим проблемы с вещанием. 

У нас сорок каналов, но мне лично больше всего интересен 
«Россия 1»: здесь новости, любимые передачи и сериалы. Но в по(
следнее время все чаще телевизор отказывается транслировать их. 
На позапрошлой неделе канал показывал два дня, со среды по вос(
кресенье не было сигнала. В понедельник и вторник вещание возоб(
новилось, а в среду опять пропало. 

На «Первом канале» тоже сбои случались: то звука нет, то по(
мехи, то черный экран. В Связьинформе объясняют: ведутся рабо(
ты, но поскольку Сысерть находится в яме, прибор не справляется и 
не принимает сигнал. Но ведь раньше у нас не было таких проблем. 
Несколько часов, день, максимум – два дня сигнал отсутствовал. И 
это было крайне редко, не то, что теперь! На целую неделю никогда 
не отключали. Нам отвечают, что проблемой занимаются специали(
сты, но на деле сдвигов нет. 

Удивил меня еще один любопытный факт. В субботу, 19 сентября, 
выпуск местных новостей начался, как обычно – со свежих новостей. 
И вдруг в конце выпуска пошли апрельские сюжеты: про дороги, про 
весенние каникулы, а на экране – лужи, снежок. Если показывать не(
чего, то зачем народ смешить и попусту занимать эфир?

Татьяна Кузнецова, г. Сысерть. 

У Сысертского детского 
дома очень много друзей и 
каждый из них по�своему 
ценен и любим. Наши соци�
альные партнеры оказыва�
ют помощь, направленную 
на развитие детского дома, 
его воспитанников и сотруд�
ников, не забывают о наших 
выпускниках. 

Это способствует улучшению 
условий жизни, воспитания, об(
учения и оздоровления детей, 
развитию их кругозора, успеш(
ной социализации. 

Неизменную поддержку нам 
оказывает Ключевский  завод 
ферросплавов (директор Н. В. 
Кузьмин). Совсем недавно он 
частично оплатил замену кухон(
ного оборудования в пищеблоке 
детдома. А еще мы рады, что в 
2015 году познакомились с заме(
чательным человеком, Леонидом 
Михайловичем Романовым, 
генеральным директором бла(
готворительного фонда «Центр 
помощи беспризорным детям» 
Торгово(промышленной палаты 
РФ. И уже получили от фонда 
очень весомую и нужную детям 
безвозмездную помощь.

Так, фонд приобрел диван(
книжку и четыре кресла. 
Прочная и удобная мебель с 

красивой и качественной обив(
кой позволила создать еще 
больший уют в группе девочек.

Понимая важность освоения 
каждым ребенком компьютера, 
фонд оплатил лицензионное 
программное обеспечение и ан(
тивирусную программу для двух 
новых ПК, которые нам удалось 
купить в декабре 2014 года.

В Сысертском детском 
доме есть дошкольная груп(
па. Благодаря Центру помощи 
беспризорным детям здесь 
пополнилась копилка учебно(
наглядного материала для са(
мых маленьких жителей дома: 

развивающие, настольные ди(
дактические игры, головоломки, 
альбомы и пособия для обуче(
ния детей чтению и счету. 

Радует, что даже в это нелег(
кое время находятся отзывчи(
вые люди и целые организации, 
готовые поддержать важные 
проекты на благо детей. К таким, 
несомненно, относится благотво(
рительный фонд «Центр помощи 
беспризорным детям» Торгово(
промышленной палаты РФ. 

А. Мельникова, 
директор Сысертского 

детского дома.

Уют и развитие дарят детям

И крепнет дружба поколений

Наступил профессиональный праздник, 
день работников дошкольных учреждений. В 
который раз гостеприимно распахнул двери 
для пенсионеров и ветеранов детский сад N1 
«Василек». Войдя в садик, сразу попадаешь в 
атмосферу внимания и доброжелательности. 

У дверей нас встретили заведующая Елена 
Владимировна Лаптева, ее заместитель Татьяна 
Васильевна Рожкова и председатель профсоюзно(
го комитета – Наталья Александровна Пьянкова. 
Проводили в зал, где уже ждали улыбающиеся ма(
лыши. Сразу видно, что не только взрослые, но и 
дети ждали гостей, готовились к нашему приходу. 

С огромным удовольствием посмотрели кон(
церт, который поставили воспитанники подгото(
вительной группы под руководством музыкально(
го работника Любови Николаевны Пирожковой и 

воспитателя Натальи Александровны Пьянковой. 
Дети пели, танцевали, но особенно нам понра(
вился шуточный танец(игра «Шляпа». По окон(
чании концерта ребята вручили нам открытки(
аппликации, сделанные аккуратно и с любовью. 
Также подарки вручили и сотрудники детсада. А 
потом – праздничный стол, чаепитие, и в этой 
уютной и душевной обстановке мы сразу же пре(
дались воспоминаниям. 

Мы очень благодарны администрации, профсо(
юзу и всему коллективу «Василька» за внимание, 
чуткость, доброту. Желаем всем сотрудникам 
детского сада доброго здоровья, благополучия и 
успехов в их нелегкой профессии. 

З. Коростелева, 
от лица пенсионеров и ветеранов.

Асфальт на переулке Школьном вообще развалился! Ходить 
невозможно. Инвалиды, старики, дети – все ноги ломают. Ни в 
амбулаторию не пройти нормально, ни к реке. Глава говорит, что 
денег нет. А нам�то что делать?

А. Иванов 
(фамилия изменена по просьбе автора), 

п. Верхняя Сысерть.

Мы обратились за комментарием к Михаилу Анатольевичу 
Серкову, главе верхнесысертской сельской администрации.

( Пусть читатель хотя бы в администрацию обратится для начала, 
напишет письмо. В поселке даже улицы некоторые не асфальтиро(
ваны, что уж говорить про переулки. Бюджет на 2015 год был ма(
леньким, вероятно, что на 2016 год будет еще меньше. Мы включим 
переулок Школьный в план работы. Если средства будут – обязатель(
но дорогу отсыплем. Примерная сумма, чтобы отсыпать переулок до 
моста – 100 тысяч рублей. 

Подготовила М. Сорокина.

И снова про дорогиСамое дорогое – это внимание

Часть переулка от школы до мостаЧасть переулка от школы до моста

Рисунки из песка в новой дидактической комнатеРисунки из песка в новой дидактической комнате
Убили собаку на глазах у детей

На территории похоронного дома в Сысерти жили два пса: щенок(
подросток и взрослая Найда. За ней уже давно ухаживала Раиса 
Михайловна Сухотина. Строила ей будки на болоте, пристраивала 
щенков. Недавно собачку стерилизовали, поставили теплую будку 
около «Хэлпа». Собака была замечательная. Гуляла в ошейнике по 
территории, ни на кого не бросалась. 

13 сентября, в воскресенье, в первой половине дня на глазах 
многих очевидцев – прохожих с детьми, сотрудников скорой помо(
щи, пищеблока, морга – приехали двое мужчин на светлой машине 
(«Газель» или УАЗ). Накинули на Найду удавку и задавили ее. Вой 
стоял на всю территорию больницы. Собаку погрузили в машину и 
увезли. За что? А главное, что никто не посмел помешать этим из(
вергам. Никто не называет их имен, хотя многие очевидцы говорят: 
эта «газель» часто здесь бывает. 

В УК РФ есть статья – «Жестокое обращение с животными». 
Может быть, следователи займутся этим делом? Такое происше(
ствие нельзя оставлять безнаказанным.

Е. Носова, г. Сысерть.
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Выполнить один из президент(
ских «майских указов» 2012 года, 
который звучит как «обеспечить 
достижение следующих показа(
телей в области образования: 
достижение к 2016 году 100 про(
центов доступности дошкольного 
образования для детей в воз(
расте от трех до семи лет» ре(
шились только весной 2015. Так, 
к 1 декабря свои двери должны 
открыть 3 садика на 270 мест и 
один – на 170 ребятишек (в по(
селке Октябрьском). 

Группа депутатов осуществля(
ет контроль за строительством 
детских учреждений. На сайте 
Думы СГО ежемесячно обнов(
ляется фотоотчет о ходе строй(
ки. Мы решили самостоятель(
но побывать на строительных 

площадках и узнать, как там об(
стоят дела за 2 месяца до сдачи 
в эксплуатацию. 

Первым мы посетили детский 
сад в Сысерти. Еще, кажется, 
пару месяцев назад здесь был 
залит фундамент и только(только 
начинали укреплять первый 
этаж. Сегодня это трехэтажное 
здание выглядит практически 
готовым: все рамы вставлены, в 
половину из них осталось вста(
вить стекла. Проводят коммуни(
кации. Полным ходом идет от(
делка фасада. Скоро начнутся и 
внутренние отделочные работы. 

В Октябрьском садик рас(
положился в самом центре по(
селка, на небольшом пригорке, 
рядом с церковью. Местные, 
правда, жалуются: КамАЗы всю 

дорогу разворотили, около своих 
дворов машину не припаркуешь 
– а то грузовику не развернуть(
ся. Переживают, что строители 
все так и оставят. Заявляем вам 
от лица строителей: не оставят! 
Благоустройством займутся в 
октябре, и дорогу приведут в по(
рядок. Здесь уже провели те же 
работы, что и в Сысерти, плюс 
начали внутреннюю отделку и 
проложили инженерные сети.

Стройка в Патрушах не поко(
рилась нам сразу. Здесь работа(
ет самая ответственная брига(
да. Во(первых, охранник долго 
не пускал с фотоаппаратом на 
территорию садика. Пришлось 
дожидаться проводника почти 
10 минут. Во(вторых, застави(
ли надеть строительную каску. 
Технику безопасности соблюда(
ют строго. Зато здешний садик 
лидирует среди остальных по 
скорости строительства. Вот что 
значит – железная дисциплина! 6 
октября благоустройство терри(
тории полностью завершится. А 
в день моего визита, 2 октября, 
здесь уже посадили кустарники 
и засеяли газон, отсыпали дет(
ские площадки, установили игро(
вые формы и беседки, положили 
плитку на дорожках. Сегодня на 
стройке трудится почти 40 чело(
век. В самые напряженные дни 
на работу выходили 100 строите(
лей. Работают допоздна: на днях, 
например, укладывали асфальт 
до 22 часов вечера. Территория 
садика полностью освещена, 
установлены фонари, а по пери(
метру уже возведен аккуратный 
заборчик.

В Большом Истоке 

строительство детского сада на(
чалось позже всех. По большому 
счету, работы начались только в 
июне, когда на трех остальных 
объектах был готов фундамент, а 
в Октябрьском и вовсе – возве(
ден первый этаж. Но строители 

здесь тоже стараются успеть по 
срокам. Здание завели под кры(
шу, хотя стены третьего этажа 
еще не до конца возведены. 

Мария Сорокина.
Фото автора.

Патруши – в лидерах по темпу строительства детсада
Советский лозунг «пятилетку – в три года» сысертские вла-

сти перефразировали. «Четыре садика – за полгода!». Забыли 
добавить – «любой ценой». Приличная доля районного бюд-
жета 2015 года направлена на строительство детских садов в 
Сысерти, Патрушах, Октябрьском и Большом Истоке. 

Самый маленький садик – на 170 мест – в ОктябрьскомСамый маленький садик – на 170 мест – в Октябрьском

В патрушевском детсаду установили игровые формыВ патрушевском детсаду установили игровые формы

В Сысерти практически завершена отделка фасадаВ Сысерти практически завершена отделка фасада

Конечно, активистам школ есть чему 
поучиться друг у друга, полезно обме(
няться опытом. Но главное, что было 
всегда характерным для артековского 
педагогического почерка ( умение раз(
вить у ребят за время пребывания в ла(
гере инициативность, научить их творче(
ски относиться к общественной работе.

Впервые за много лет школьни(
ца из посёлка Бобровский Анастасия 
Мясникова была награждена путёвкой в 
Международный детский центр в Крыму 
«Артек». В 2010 году она вступила в дет(
скую организацию, а позднее была из(
брана президентом «Солнечной страны» 
школы  N13. Ребята с нетерпением жда(
ли её возвращения и 26 сентября состо(
ялась встреча активистов «Солнечной 
страны» с делегатом 10(й артековской 
смены.

Настя подробно рассказала об исто(
рии создания «Артека». Лагерь был 
открыт 16 июня 1925 года. На первую 
смену приехало 80 пионеров. Уже в сле(
дующем году в лагере побывала первая 
зарубежная делегация — пионеры из 
Германии. Первые артековцы жили в 
брезентовых палатках. Через два года 
на берегу были поставлены лёгкие фа(
нерные домики. В 1936 году в «Артеке» 
прошла смена пионеров(орденоносцев, 
награждённых правительственными на(
градами, а в 1937 лагерь принял детей 
из охваченной гражданской войной 
Испании.

В годы Великой 
Отечественной 
войны «Артек» 
был эвакуирован 
через Москву 
в Сталинград, 
а затем в 
Алтайский посё(
лок Белокуриха. 
После Великой 
Отечественной 
войны «Артек», 
полностью раз(
рушенный, был 
заново отстроен. 
Сюда приезжа(
ли зарубежные 
делегации из многих стран мира. Во 
времена СССР путевка в «Артек» была 
мечтой советских школьников и награ(
дой за большие достижения в учебе, 
спорте и других делах. Ежегодно сюда 
приезжали около 25 тысяч детей. Часто 
гостями «Артека» становились ребята 
из зарубежных стран. 

 Символическое изображение Аю(
Дага — медвежонок является одним из 
артековских талисманов и традицион(
ным подарком почётным гостям. 

Сегодня практически во время каждой 
смены артековцы совершают непродол(
жительные походы на гору с шуточным 
обрядом «Посвящения в артековцы». 
Есть в «Артеке» памятники, связанные 
с его собственной историей. Например, 

в «Морском» установлен памятный знак 
в честь первой артековской линейки, в 
виде камня с мраморной плитой и не(
большая стела в память о Саманте Смит 
— на аллее, носящей её имя.

Настя познакомила ребят с тради(
циями и песнями артековцев, а самые 
внимательные слушатели стали победи(
телями викторины по истории «Артека». 
Весёлыми играми и чаепитием за(
кончилась встреча. Многие активисты 
«Солнечной страны», примеряя Настину 
артековскую кепку, загадывали жела(
ние: «Попасть бы в «Артек!».

Т. Польянова, 
педагог дополнительного 

образования ЦВР, артековец 1968 г.

Бобровчанка Настя Мясникова вернулась из «Артека»
Всероссийская здравница «Артек» — первая школа 

гражданской ответственности, коллективизма, дружбы, 
интернационализма. И, пожалуй, главный секрет славы 
этого лагеря заключается именно в том, что пребыва�
ние в нем детей всегда наполнено до краев весельем, 
романтикой, увлекательными делами. 

С сентября по ноябрь 2015 года сре�
ди обучающихся 4�11 классов проходит 
Всероссийский конкурс сочинений.  
В Сысертском городском округе уже 
прошли первые два этапа конкурса – 
школьный и муниципальный.  

На муниципальном этапе 35 лучших 
работ из  16 общеобразовательных 
учреждений заочно оценили препода(
ватели русского языка и литературы. 
Победителей выбирали в четырех воз(
растных группах (4(5 класс, 6(7 класс, 
8(9 класс и 10(11 класс). Авторы работ, 
набравших в каждой из категорий наи(
большее количество баллов, прошли в 
областной тур конкурса. 

Таким образов, выбрано четыре по(
бедителя. Среди них Владислав Денисов 
из 5 класса школы N30 п. Б. Исток с 
рассказом «Я помню, я горжусь!»  (82 
балла из 100),  Мария Петухова из 7 
класса школы N3  п. Двуреченск с эссе 
«Благотворительность в современном 
мире» (86 баллов из 100). В старших 
группах победили девочки из Сысерти: 
Виктория Летемина из 8 класса шко(
лы N15 с очерком «Размышление над 
драмой русской интеллигенции в рас(
сказах А. П. Чехова» (90 баллов из 100) 
и Елизавета Сурина из 11 класса школы 
N6 с рассказом «Размышления о судьбе 
Доктора Живаго» (96 баллов из 100).  

Результаты конкурса станут известны 
после 15 октября. 

Юлия Воротникова.

Размышления сысертских 
школьников оценят 
на областном уровне
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Вере Петровне 62 года. 
Жительница Каменки Светлана 
Новоселова  несколько дней под(
ряд настойчиво звонила в редак(
цию: «Приезжайте к Осиповым! 

Вера Петровна – очарователь(
ная женщина! Рукодельница, 
хозяйка отменная! И, к тому же, 
день рождения скоро отмечает».

Грациозные движения, легкий 

макияж, велико(
лепная осанка. 
Кажется, эта 
женщина – оли(
цетворение люб(
ви и гармонии. 
Перебирая фото(
графии в альбоме, 
Вера Петровна 
рассказывает, что 
она – третья дочь 
в семье, и назвать 
ее должны были 
Любовью. Мол, 
по порядку: Вера, 
Надежда, Любовь. 

( Старшие се(
стры – Надя и 
Люба, а меня 
назвали Верой. 
Наверное, так и 
надо было – я са(
мая занудная, са(
мая правильная.

Но все вокруг Веры Петровны 
Осиповой пропитано любовью. 
То, как она разговаривает, как 
рассказывает о детях и внуках, 
как наливает чай, как смотрит 
на нее муж. Вера Петровна 
родилась в деревне Каменка. 
Ходила в сысертскую школу 
N6. Научилась шить и кроить. 
Работала в сысертском ателье. 
Потом поехала в Свердловск – 
шутит, говорит, что за женихом. 
Счастье пришло почти сразу – 
Виктор Иванович прямиком со 
службы в Германии отправился 

работать на мукомольный завод, 
где трудилась его будущая жена. 
Там и повстречались. 

Пока жена читает свои стихи, 
Виктор Иванович восхищенно на(
блюдает за ней. Подсказывает: 
«Вера, а ты еще расскажи вот 
это, про калину. И первое свое, 
про старушку, до конца прочи(
тай. А помнишь, как ты шла, и 
снежинки на рукавицу ловила? 
Потом у тебя песня появилась». 
Вера Петровна вспоминает свое 
первое стихотворение, написан(
ное в 35 лет. Рассказывает, а в 
глазах слезы стоят. 

( В обеденный перерыв зашла 
в магазин, народу было много. 
90(е годы, старушки считали по(
следние копейки перед покуп(
кой. Вдруг слышу крик: «Ты что, 
старая, умерла тут?». Мне инте(
ресно стало, на кого же можно 
так кричать? Вышла из очереди, 
а там бабуленька стоит, у при(
лавка. Смотрит голубыми гла(
зенками – как у ребенка, шляпка(
таблеточка на голове, пальтишко 
старомодное, аккуратная такая, 
чистенькая. Она четвертин(
ку хлеба выбирала – помягче. 
Женщина, что на нее кричала 
– крупная, высокая, говорит: «У 
меня обед заканчивается, долго 
мне за ней в очереди стоять?». 
Бабуленька отошла, а дама эта 
бросает в сумку свой куплен(
ный хлеб, дно у сумки рвется, и 
хлеб – прямиком на пол. Тогда и 

родились эти строчки: «И как(то 
душу защемило. Когда переве(
дутся хамки? В руках ее и хлебу(
то не мило. Из рук – взяла – по(
выпали буханки…».

Счастливая мама близнецов, 
бабушка четверых внуков, ма(
стерица Вера Петровна всю свою 
жизнь шила и кроила. Обшивала 
и себя, и малышей. Перестала 
только лет десять назад – когда 
появился первый внук. Теперь 
взяла на себя воспитание ребят. 
К бабушке с дедушкой они при(
езжают в конце мая и живут до 
начала сентября. И не мудрено – 
бабушка всегда выслушает, при(
голубит. Советов Вера Петровна 
внукам не дает: позволяет са(
мим решать, например, почему 
морковку и лук есть полезно. 
Природа Каменки вдохновляет 
ее на стихи и рассказы. Внуки 
– на колыбельные и сказки. Все 
придумывает сама, в каждую 
строчку вкладывает тепло свое(
го сердца, и уже кое(что переда(
ется из поколения в поколение. 
За чашкой чая с лимонной мятой 
Вера Петровна рассказывает 
рецепты любимых заготовок, 
делится историей своей семьи, 
внимательно выслушивает мужа, 
и ее голубые глаза сверкают от 
счастья. Цвет лазури издавна 
считается цветом любви. 

Мария Сорокина.
Фото автора.

И ВЕРА, И ЛЮБОВЬ

Первое, на что я обращаю внимание, когда открыва-
ется дверь этого аккуратного домика на одном из переул-
ков Каменки – глубокие и чистые лазоревого цвета гла-
за моей сегодняшней героини. Вера Петровна Осипова 
стоит на пороге своего дома: аккуратная, подтянутая. 
Длинные волосы, собранные на затылке, чуть тронула 
седина. Потом, через полтора часа нашей беседы, она 
скажет: «Я никогда седины не боялась. Вот она ко мне и 
приходит медленно». 

Еще три года назад она была 
инженером на Уралгидромаше. 
Отличный коллектив, спокойная 
работа до 17 часов. Но чего(то 
не хватало. Может быть, суеты, 
творчества и развития в коман(
де единомышленников? Судьба 
сложилась так, что ее пригласили 
работать в кашинскую школу N8, 
заместителем по воспитатель(
ной работе и учителем истории 
и обществознания. И понеслось: 
конкурсы, праздники, слеты, про(
екты, собрания, отчеты…

– Как все успеть – главный во(
прос, – делится она. – Порой од(
новременно надо быть в восьми 
местах. Сегодня мы в поте лица 
готовимся к турслету, с утра про(
шла олимпиада по истории, зав(
тра я еду ее проверять, при этом 
у меня еще было пять уроков. 
Через 15 минут надо забрать 
ребенка из детского сада, от(
везти его на тренировку, заехать 
к подруге и поздравить с днем 
рождения.  

Вся воспитательная работа 
в школе лежит на плечах Н. В. 
Гончарук. Она постоянно пред(
лагает детям реализовать себя 
в чем(нибудь новом: снять клип, 
посадить дубовую аллею, сде(
лать доклад по истории, стать 
участником телевизионной игры 

или написать свой проект закона 
о молодежной политике. 

Без креатива и новшеств, 
считает Наталья Владимировна, 
в работе с детьми не обойтись. 
Именно ей принадлежат и другие 
замечательные идеи. Школа N8 – 
одна из немногих, где ежегодно 
проходит научно(практическая 
конференция, где каждый класс 
представляет доклад, который 
коллективно разрабатывался в 
течение трех четвертей учеб(
ного года. А еще здесь третий 
год подряд ребята участвуют в 
проекте «Класс года». Рейтинг 
ведется по четырем направле(
ниям: спорт, успеваемость, дис(
циплина и общественная жизнь. 
Конечно, конкуренция подсте(
гивает, и ребята стараются во 
всем быть лучшими, но не пооди(
ночке, а командой. 

Какими бы насыщенными и 
яркими ни были дни, сколько бы 
радости ни приносили успехи 
учеников, в здоровом отдыхе с 
полным «отключением» нужда(
ется каждый. 

– Спасаюсь дальними поезд(
ками во время отпуска, – делится 
учитель. – Этим летом мне уда(
лось побывать в Сочи и в предго(
рье Кавказа. Тепло, горный воз(
дух и минеральные источники 

отлично восстанавливают 
силы. Каждое лето стараем(
ся обязательно съездить на 
наше любимое озеро Алабуга 
в Челябинской области. А в 
течение учебного года, когда 
уехать далеко нет возможно(
сти, мне помогают переклю(
читься походы в кино и театр. 
Люблю сама делать ремонт, 
проектировать дизайн квар(
тиры. Вдохновляет общение с 
моими детьми (дочке 12 лет, 
сыну – 6). А еще у меня много 
друзей! С ними мы творчески 
встречаем Новый год в раз(
ных стилях, а в масленицу уже 
в течение пяти лет выезжаем 
на гору Бесеновку едим бли(
ны, катаемся с горы и сжига(
ем соломенное чучело.

Чаще всего инициатором 
развлечений выступает сама 
Наталья. Организаторская 
жилка не дает покоя даже на до(
суге. Наверное, поэтому ей было 
суждено попасть именно в шко(
лу – в эту круговерть событий. 
Круговерть, которой она сама 
управляет. А ведь в детстве она 
мечтала работать в магазине, 
как бабушка, и фасовать крупы. 
Но оказалось, что по душе ей – 
творческий труд. 

– Стараюсь проводить уроки 
и мероприятия не для галочки, 
поэтому вкладываю душу, при(
думываю какие(то фишки, чтобы 
зацепить и увлечь ребят. И луч(
шие моменты для меня – видеть 
отклик в глазах ребенка. Многие 
считают, что современные дети 
окончательно оказались во вла(
сти социальных сетей, интер(
нета, но когда на уроках рас(
сказываешь не об эфемерном 

патриотизме, а о том, что пере(
жили люди – взрослые и дети 
– в блокадном Ленинграде или 
Освенциме, – убеждаешься в 
обратном. Или когда идешь по 
коридору, а ребята из школьно(
го актива догоняют и спраши(
вают: «Когда будем готовиться 
ко Дню учителя? Какую новость 
разместить в группе нашей 
школы «Вконтакте»? Вы уже 
посмотрели наш новый видео(
ролик?», вот тогда понимаешь: 
у нас замечательные дети, про(
сто иногда, чтобы достучаться 
до них, нужны другие способы 
– неформальные. 

«Она чрезвычайно ответ(
ственна. Ей стыдно сделать 
свою работу плохо», – именно 
такое главное качество Натальи 
Владимировны в характеристике 

на конкурс «Учитель года» от(
метила директор школы Л. К. 
Куваева. Чем бы она ни занима(
лась – она всегда доведет дело 
до конца. И даже если все прой(
дет идеально, будет готова при(
нять критику и услышать предло(
жения, потому что все, что она 
делает – это учеба, школа жиз(
ни. А учиться она любит гораздо 
больше, чем учить других».

– Своими творческими и 
жизненными успехами я обя(
зана своим родителям Галине 
Михайловне и Владимиру 
Михайловичу Бызовым. Они на(
учили меня трудиться, не ленить(
ся и всегда идти вперед к цели, 
невзирая на препятствия. 

Ю. Воротникова. 
Фото автора.

«Самое важное – это свет в глазах ребенка»
Профессионал – это тот, кто делает работу хорошо не 

ради похвалы, премии и ощущения собственной важности. 
Он трудится хорошо потому, что опыт, врожденная ответ�
ственность и упорство не позволяют сделать «на троечку». 
Вы, наверняка, встречали таких людей. Они есть в каждой 
сфере и, конечно, их невероятно много среди учителей. С од�
ним из таких мы вас сегодня познакомим. Победительница 
конкурса «Учитель года – 2015» Наталья Владимировна 
Гончарук рассказала о себе, своих успехах и источниках 
вдохновения.
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В повесткеФакты и события

Цифры недели

Сегодня 90% высококачес-
твенного семенного картофеля 
закупается за границей. Министр 
агропромышленного комплекса 
продовольствия региона Михаил 
Копытов рассказал, как сверд-
ловские хозяйства в ближайшие 
годы будут уходить от этой зави-
симости. «Стоимость импортных 
высших репродукций картофеля 
сегодня возросла до «небес». Да и 
качество не всегда нас устраива-
ет. Поэтому правительством при-

нято решение о строительстве на 
базе ПК «Белореченский» круп-
нейшего селекционного центра, 
который через 4 года сможет про-
изводить до 10 тысяч тонн карто-
феля высшей репродукции в год», 
– сообщил Михаил Копытов.

Министр обратил внима-
ние на то, что такой областной 
центр – ПК «Белореченский» – 
уже строится. Предварительная 
стоимость проекта – 300 млн. 
рублей.

Зола Рефтинской ГРЭС  
пойдёт на стройматериалы

Губернатор Евгений Куйвашев 
запустил в промышленную экс-
плуатацию новейшую систему 
сухого золошлакоудаления на 
Рефтинской ГРЭС (ПАО «Энел 
Россия»). Масштабный экопроект 
с участием иностранных инвесто-
ров позволит минимизировать 
воздействие работы станции на 
окружающую среду и использо-
вать отходы для производства 
стройматериалов. Объем инвести-
ций составил 12,5 млрд. рублей.

Здесь применены самые сов-
ременные технологии во всей 
угольной энергетике. В результате 
получения большого объема зо-

лошлаковых отходов, губернатор 
поручил минстрою совместно с 
минпромом региона проработать 
вопрос более активного их ис-
пользования при производстве 
стройматериалов.

«У нас уже есть успешные при-
меры строительства коммерчес-
кого жилья, стройматериалы для 
которого на 80% состоят из золы», 
– сказал Евгений Куйвашев.

Современные технологии поз-
воляют использовать золу для 
изготовления бетона, растворов, 
кирпича, которые являются эко-
логичными и не уступают другим 
видам стройматериалов.

По запасам торфа Средний Урал
– в пятёрке регионов

Правительство региона ут-
вердило комплексную программу 
«Вовлечение местных топливных 
ресурсов в топливный баланс 
Свердловской области до 2020 
года». 

Министр энергетики и ЖКХ 
Николай Смирнов пояснил: «В 
Свердловской области в качестве 
основных энергоносителей в ком-
мунальной сфере используются 
продукты переработки нефти, 
уголь и природный газ. Все эти ре-
сурсы привозные, что приводит к 
рискам: росту цен на энергоресур-
сы, зависимости от поставщиков, 
срыву сроков поставки. Одним 
из перспективных направлений 
энергоэффективности ЖКХ яв-

ляется его модернизация за счет 
технологий сжигания местных 
видов топлива, в первую очередь, 
торфяного, древесного топлива. 
По запасам торфа Свердловская 
область входит в пятерку круп-
нейших субъектов России». 

Возможный уровень добычи 
торфа в регионе составляет 10 
млн. тонн в год, пока же добы-
вается порядка 4 тыс. тонн в год. 
Восстановление объемов добычи 
торфа позволит замещать в топ-
ливном балансе области не менее 
2% наиболее дорогих ввозимых 
энергоресурсов. 

Финансирование комплексной 
программы составит около 2 млрд. 
рублей.

Уральцы не будут зависеть 
от импортной картошки

Министерство по 
управлению госимуществом 
Свердловской области 
подготовило и поставило на 
кадастровый учёт ещё 566 
земельных участков, которые 
предоставят бесплатно для 
индивидуального жилищного 
строительства 

2500 
.

В рамках региональной акции 
«День чтения» в регионе пройдут 
более 

500 
.

Цель проекта – повышение 
престижа книги и чтения. С 1 по 
10 октября на площадках акции 
состоится благотворительный 
сбор новой литературы для 
детских домов, домов-интернатов.

 70%
выполнена уборочная 
кампания на Среднем Урале. 
Так, зерновые и зернобобовые 
культуры убраны с площади 
290 тыс. га – 74% от плана. 
Картофель собран с площади 
9,6 тыс. га – 62,4%. План 
по заготовке кормов для 
животных перевыполнен  
на 7%.

Выполняя «майский» указ 
президента, власти должны лик-
видировать к 1 января 2016 года 
очереди в дошкольные образова-
тельные организации для детей в 
возрасте от 3 до 7 лет. Этот вопрос 
обсуждался 28 сентября на засе-
дании президиума правительства 
Свердловской области.

Евгений Куйвашев напомнил, 
что с 2010 года в регионе введено 
в эксплуатацию более 64 тысяч 
дополнительных мест в детских 
садах, из них 19 тысяч – за счёт 
нового строительства и рекон-
струкции. За это время на все ме-
роприятия по строительству было 
направлено 14,1 млрд. рублей, в 
том числе – 2,75 млрд. рублей из 
федерального бюджета и 8 млрд. 
рублей из областной казны. «Это 
позволило нам добиться сущес-

твенных результатов. Доступ-
ность дошкольного образования 
для детей в возрасте от трех до 
семи лет составляет 96,7 процен-
та. Сегодня примерно в половине 
муниципальных образований об-
ласти поставленная президентом 
задача выполнена», – подчеркнул 
глава региона.

По словам министра строи-
тельства и развития инфраструк-
туры Сергея Бидонько, в 2015 
году на ликвидацию очереди в дет-
сады было выделено 3,7 млрд. руб-
лей из областного бюджета и 900 
млн. – из федеральной казны. Суб-
сидии за счет средств федерально-
го бюджета в регионе полностью 
освоены – средства перечислены в 
бюджеты муниципалитетов. 

Продолжение 
темы

Губернатор поставил 
перед министерством 
строительства 
и развития 
инфраструктуры 
региона и главами 
муниципалитетов 
задачу – к 1 ноября 
2015 года завершить 
все строительно-
монтажные работы 
на площадках новых 
и реконструируемых 
детских садов.   

 На данный момент законче-
но строительство, получены 
разрешения на ввод в экс-
плуатацию на 15 детсадов, 
рассчитанных на 

050 : 
— 6 объектов в Екатерин-
бурге на 1450 мест, 
— 2 объекта – каждый на 
135 мест – в пос. Монетный 
Берёзовского ГО,
— детсады в Красноту-
рьинске, Среднеуральске и 
Красноуфимске, в Камыш-
ловском, Красноуфимском 
и Белоярском районах. 

 В настоящее время прово-
дятся итоговые проверки, 
идет оформление разреши-
тельной документации ещё 
по 5 детсадам на 

020 . 

Евгений Куйвашев:
Строительство и реконструкцию 
детсадов завершить к 1 ноября

Совершенствуем 
детсады и школы 
в городах и сёлах
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Губернатор Евгений Куйвашев поставил 
задачу – к 1 ноября 2015 года завершить 

все строительно-монтажные работы на 
площадках детских садов.

Утро начинать 
со стройплощадки!

Работа в регионе проделана 
большая. Выделены средства из 
бюджета для ликвидации очере-
ди в детсады. Осталось совсем 
немного. «Главам, где есть проб-
лемные объекты, нужно каждый 
рабочий день начинать с объезда 
стройплощадок. Тогда дело сдви-
нется, и одну из главных проблем 
нашей области до конца года мы 
совместными усилиями решим», – 
рекомендовал губернатор.

В некоторых муниципалите-
тах есть отставание в выполне-
нии графика работ по детским 
садам. Глава свердловского мин-
строя Сергей Бидонько назвал 
несколько причин, вызвавших 

такие проблемы: долговременное 
проведение аукционов и позднее 
заключение муниципальных кон-
трактов; неудачный выбор места 
для строительства; слабое техобес-
печение подрядных организаций. 

Сергей Бидонько сообщил, 
что опасение о своевременном 
окончании работ вызывают 12 
объектов в Каменском ГО, Тугу-
лыме, р.п. Пышма, ЗАТО Свобод-
ный и других муниципалитетах. 
«Проблема завершения строи-
тельных работ и благоустройства 
в 2015 году на данных объектах 
взята на особый контроль глав 
администраций», – сообщил ми-
нистр.

Земля 
не пере-
профилируется

Поднята проблема действующих 
и закрытых детсадов, находящих-
ся в частной собственности. Глава 
региона дал поручение МУГИСО 
в кратчайшие сроки подготовить 
письмо в адрес глав муниципалите-
тов, где проинформировать, что ни 
при каких условиях назначение зе-
мель, ранее отданных под детсады, 
в регионе в будущем меняться не 
будет: «Земля передана под детсады 
навечно. Собственники должны по-
нимать, что никогда не смогут пере-
профилировать участки и продать 
эти объекты».

Улучшаются условия для спортивной закалки
Правительство Свердловской области уделяет особое 
внимание развитию образовательных учреждений 
не только в крупных городах, но и в небольших 
муниципалитетах, а также в сельской местности.

Цифры
Региональные власти активно участвуют в соответствующих 
федеральных целевых программах, в рамках которых, в частности, 
был организован ремонт спортивных залов в 

   . 

Школа села Косой Брод (г.Полевской) получила на ремонт спортивного зала 
2       :

545,4 тыс. рублей – из федерального бюджета; 
662, 8 тыс. рублей – из областного и местного бюджетов.

Физкультура с комфортом – 
для сельских ребят

До конца текущего года будет 
сдан в эксплуатацию новый спор-
тивный зал для школы №29 в селе 
Верховино Тугулымского района, 
на строительство которого из об-
ластного бюджета было выделено 
49 миллионов рублей.

А в школе села Косой Брод в 
Полевском ГО уже отремонтиро-
вали спортзал. Здесь ещё немного 
пахнет краской, но уже очень уют-
но. «Большие белые пластиковые 
окна, вставшие взамен старых де-
ревянных, визуально расширили 

и без того не маленькое простран-
ство спортивного зала», – пишет 
газета «Диалог».

Замена окон и другие работы 
стали возможны благодаря вклю-
чению кособродской школы в 
федеральную целевую программу 
по реконструкции спортзалов в 
сельских школах. Программа пре-
следует главную цель – создание 
равных условий для занятий физ-
культурой и спортом у городских 
детей и школьников из сельской 
местности.

Уроки в обновленных спортзалах – 
с настроением!

Учащиеся школ №17 и №6 
Рефтинского городского округа 
получили в подарок современ-
ные спортивные залы, ремонт 
которых был проведен в рамках 
выполнения компанией «Энел 
Россия» социальных обяза-
тельств, предусмотренных согла-
шением о сотрудничестве в сфе-

ре охраны окружающей среды, 
подписанным с правительством 
области на выставке ИННО-
ПРОМ-2011.

При оборудовании спортзалов 
применялись энергосберегающие 
технологии, позволяющие сок-
ратить потери тепла в холодное 
время года. Реконструированы сис-

темы отопления и электроснабже-
ния, установлены новые оконные 
блоки. В залах, раздевалках и тре-
нерских кабинетах обновили по-
крытие стен, пола и потолка. А на 
средства областного бюджета для 
спортзала школы №17 был приоб-
ретен новый спортивный инвен-
тарь.

Мнения
Евгений Куйвашев, 
губернатор 
Свердловской области:
«Региональные власти и 
уральцы высоко ценят по-
литику социально ответ-
ственного бизнеса, когда 
компании и предприятия не 

только создают рабочие места, обеспечива-
ют выпуск современной продукции и отчис-
ления в бюджеты всех уровней, но и активно 
участвуют в социальных проектах, прог-
раммах государственно-частного парт-
нерства, поддерживают образовательные, 
культурные и спортивные учреждения, по-
могают муниципальным образованиям, на 
территории которых они расположены».

Юрий Биктуганов, 
министр образования 
Свердловской области: 
«Проект по реконструк-
ции спортзалов в сельских 
школах предусматривает 
четыре направления: ре-
монт спортивных залов, 

перепрофилирование аудиторий под спор-
тивные залы, приобретение спортивного 
оборудования для создания спортклубов, 
оснащение спортивным оборудованием 
и инвентарём открытых плоскостных 
сооружений». 

Олеся Галкина, 
директор школы №17 
(Рефтинский ГО):
«Новые спортивные залы 
дают ребятам возмож-
ность расти здоровыми, 
развиваться физически. 
Дети, педагоги и родите-

ли по достоинству оценили этот вклад в 
развитие физической культуры для наше-
го подрастающего поколения».

Николай Скутин, 
директор школы 
села Косой Брод:
«Старые окна простояли 
без ремонта 40 лет, они – 
ровесники школы. Конечно, 
обветшали настолько, что 
всё тепло, поступавшее в 

помещение спортзала, просто-напросто 
выдувалось через щели, никакие герметики 
и клеи уже не помогали. Теперь этой проб-
лемы нет, к тому же с помощью режима 
проветривания мы сможем поддерживать 
здесь необходимую температуру и созда-
дим комфортный микроклимат для заня-
тий».

Строительство и реконструкцию детсадов завершить к 1 ноября

Глава региона заявил, что 
нельзя откладывать и переносить 
сроки сдачи объектов в муници-
палитетах, где ещё не завершены 
общестроительные работы по 
возведению и монтажу коробок 
зданий детсадов, не закончено 
благоустройство территории. Пос-
ле проведения итоговых прове-
рок, получения от департамента 
государственного жилищного и 
строительного надзора Свердлов-
ской области заключения о соот-
ветствии построенных объектов 
нормативным требованиям, полу-

чения разрешения на ввод в экс-
плуатацию, муниципалитетам тре-
буется еще время на проведение 
регламентных процедур. Поэтому 
все строительно-монтажные рабо-
ты необходимо завершить до 1 но-
ября 2015 года. 

«Это особенно касается тех дет-
ских садов, от ввода которых за-
висит снятие очередности. Прошу 
всех коллег, задействованных в этой 
работе, принять меры для свое-
временного выполнения требова-
ний указа президента», – заявил 
Евгений Куйвашев.

Губернатор Евгений Куйвашев: 
«Мобилизация на успех»
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ÇÀ ÍÀØ ÓÐÀËÜÑÊÈÉ ÊÐÀÉ!

Секретарям местных отделе-
ний партии предстоит совместно со 
специалистами управления образо-
вания организовать в муниципали-
тетах мониторинг школ на предмет 
доступности для детей с ограничен-
ными возможностями здоровья. 

Председатель комитета по соц-
политике областного парламента, 
координатор проекта «Доступная 
среда» в Свердловской области 
Вячеслав Погудин подчеркнул, 
что вопрос создания условий для 
обучения в общеобразовательных 
школах детей-инвалидов требует 
решения, как в стране в целом, так 
и в нашем регионе. Из 1052 школ 
Свердловской области современ-
ным требованиям инклюзивного 

образования на сегодня отвечают 
только 66. 

«Наша задача – к концу 2015 
года выйти на общероссийский 
показатель, который предполагает 
наличие таких образовательных 
учреждений на уровне 20 процен-
тов», – сказал Вячеслав Погудин. По 
его словам, для начала надо решить 
вопросы физической доступности в 
общеобразовательные учреждения 
детей с ограниченными возможно-
стями, создав безбарьерную среду. 
Кроме того, следует и дальше ак-
тивно проводить обучение педаго-
гов, готовить их к работе с такими 
детьми. В этом году 156 учителей в 
нашей области уже прошли специ-
альные курсы.

Детские сады – детям
До конца 2015 года маленьких уральцев 
обеспечат местами в детсадах 

ПАРЛАМЕНТСКИЕ ВЕСТИÇÀ ÍÀØ ÓÐÀËÜÑÊÈÉ ÊÐÀÉ!

Вопросы, связанные с 
детским дошкольным 
образованием, 
обсудили на днях 
парламентарии фракции 
«Единой России» в 
ходе общероссийского 
селекторного 
совещания.

Дошкольное 
воспитание – это 
тема, которая пос-
тоянно будет инте-
ресовать граждан, 
считает первый 
замглавы думской 
фракции едино-

россов в российском парламенте, 
координатор федерального проек-
та «Модернизация образования» 
Николай Булаев.

«При рассмотрении бюджета 
никто, кроме «Единой России», 
этот проект не поддерживал. А 

это огромные суммы – 130 мил-
лиардов рублей были отправ-
лены в регионы», – подчеркнул 
Николай Булаев. В частности, он 
уточнил, что 30 млрд. рублей из 
выделенных на регионы средств 
осваиваются в текущем году, в 
результате чего уже создано око-
ло 800 тысяч мест в детских са-
дах, в том числе – более 9 тысяч с 
начала года.

Согласно статистике, 
в настоящее время в стране 
в очередях в детсады стоят 
217 тысяч детей старше 3-х лет. 
Дошкольным образованием 
в целом не охвачены более 
5,7 миллиона российских детей.

По словам председателя ко-
митета по социальной полити-
ке Законодательного Собрания 
Свердловской области Вячеслава 
Погудина, цифры и факты гово-
рят об эффективности проекта 
«Детские сады – детям».

«В 2010 году, 
до запуска проек-
та, очередь в дет-
сады в нашей об-
ласти составляла 
39 тысяч человек, 
а сегодня в оче-
реди – всего не-

сколько тысяч детей, – напомнил 
Вячеслав Погудин. – Очевидно, 
что это очень эффективный про-
ект, в который с 2010 года еже-
годно вкладывалось порядка пяти 
миллиардов рублей – это феде-
ральные субсидии, областные и 
муниципальные средства. Деньги 
колоссальные, но большое зна-
чение имеет и организационная 
составляющая. Каждая стройка, 
каждый объект находился и на-
ходится на контроле не только у 
министра образования или ми-
нистра строительства области, но 
и под контролем губернатора, а 
также партии. Этот постоянный 
мониторинг, безусловно, дает свои 
результаты».

Плата 
за детсад 
– не выше 
порога

Руководитель 
федерального 
партпроекта «Дет-
ские сады – детям» 
Алена Аршинова 
обратила внима-
ние на быстрое 
реагирование на 

поступающие сигналы родителей. 
В качестве одной из таких тревож-
ных тем российский депутат обо-
значила увеличение платежей за 
детские сады, а основной причи-
ной этого – увеличение стоимос-
ти питания. «Детский сад должен 
быть доступен, а родительская 
плата – разумной. Согласно всту-
пившему в силу закону, родитель-
ская плата за детсад не может быть 
выше ее максимального порога, 
устанавливаемого региональны-
ми властями. Мы – законодатели 
– имеем право инициировать про-
верку реализации данного зако-
на», – подчеркнула Аршинова.

Если возможности здоровья 
ребёнка ограничены

В России поднимается тема 
инклюзивного образования, как 
одной из тенденций модерниза-
ции образования. Впервые обра-
зование детей с ограниченными 
возможностями здоровья стало 
нормой для обычных детских са-
дов, однако на практике система 
оказалась не совсем готова к та-
ким нововведениям.

«Сегодня мы все чаще полу-
чаем сигналы от родителей, де-
тей которых не принимают в дет-
ские сады в связи с отсутствием 
необходимых условий для детей 
с ограниченными возможностя-
ми здоровья», – заметила Арши-
нова.

Парламентарий пообещала, 
что единороссы проконтролируют 
доступность дошкольного образо-
вания для таких детей. Например, 

проверят присутствие логопедов и 
дефектологов, наличие таких тех-
средств обучения, как печатные 
материалы с крупными изобра-
жениями, специальные звуковые 
средства и аудиофайлы, а также 
– созданы ли условия для физиче-
ского доступа в помещения.

«Необходимо 
выполнить по-
ставленную задачу 
– провести мони-
торинг детсадов и 
школ на предмет 
безбарьерной сре-
ды. Эта инициа-

тива поддержана Министерством 
образования РФ, которое помо-
жет в проведении мониторинга. 
В Москве итоги будут подведены 
в конце ноября», – сказал депутат 
Госдумы Михаил Терентьев.

Доступность уральских школ 
проверят

Заместитель председателя областного Заксобрания, лидер свердлов-
ских единороссов Виктор Шептий отметил партпроект «Детские сады 
– детям» как один из ключевых, который был в 2011 году основой пред-
выборной партийной программы. 

На старте проекта в 2011 году очередь в детские сады насчитывала 
52 600 детей. В результате, за 5 лет построено 258 зданий, введено 69 560 
детских мест. Итог реализации программы: все дети в возрасте от 3-х 
лет будут обеспечены местами в детских садах до конца 2015 года.

Вице-премьер правительства России Ольга 
Голодец распорядилась оснастить каждую пятую 
школу необходимым оборудованием для обучения 
детей с ограниченными возможностями. Всего че-
тыре года назад таких школ в стране было не более 
4%, в некоторых регионах уже наблюдается поло-
жительная тенденция в данном вопросе.

Вице-премьер отметила, что для занятых в инклюзивном об-
разовании учителей заработал новый образовательный стандарт. 
В связи с этим как минимум 10 тысяч специалистов в 2015 году 
должны пройти программу повышения квалификации.

Сегодня в России насчитывается 481 тысяча учащихся с огра-
ниченными возможностями здоровья. Большинство детей посе-
щает обычные школы и только 159 тысяч учатся в специальных 
инклюзивных классах. В последнее время наблюдается рост коли-
чества школьников, которые обучаются в инклюзивных классах. 
Например, в 2012-2013 году их было 137 тысяч, а в 2015 – 158 ты-
сяч. Коррекционных классов тоже стало больше на 4%.

Сегодня в России насчитывается 
481 тысяча учащихся 
с ограниченными 
возможностями здоровья.
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БЛАСТИ
ÇÀ ÍÀØ ÓÐÀËÜÑÊÈÉ ÊÐÀÉ! Губернатор Евгений Куйвашев: 

«За 5 лет выбросы загрязняющих веществ в атмосферу в целом по области снизились на 174,7 тысячи тонн или на 14,6 %».

Г орноуральский Лесной Верхняя Салда
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Рыбакам приглянулся
чистый водоём 

Открытый Чемпионат Ревды по ловле донной удоч-
кой прошел на берегу Ревдинского пруда. В нем приня-
ли участие 60 спортсменов из Ревды, Нижнего Тагила, 
Екатеринбурга, Кушвы, Первоуральска, Челябинска. 
Организатор Александр Балдин, представитель общес-
твенной организации «Спортивный фидер», поделился: 
«Здесь есть хорошая рыба, водоем чистый по сравнению 
со многими другими и очень спортивный с точки зре-
ния именно спортивной рыбалки, очень хорошее место». 
Андрей Волков поймал самую большую рыбу и победил 
в номинации «Биг Фиш», за что получил новую удочку в 
подарок. Призерам соревнований вручили кубки. После 
подведения итогов всю пойманную рыбу участники отпус-
тили обратно в водоем.

 revda09.ru

Настоящий эколог 
учится в школе

Победитель областного фестиваля «Юные интеллектуалы 
Среднего Урала» 11-классник Никита Деревнин награж-
дён премией губернатора Свердловской области. Никита 
рассказал, что над исследовательским проектом  по эко-
логии «Изучение некоторых вопросов водного режима 
древесных видов растений в условиях достаточно высо-
кой загазованности на примере территории школы № 22» 
он работал целый год. Ему помогала учитель биологии 
Елена Крохалева. В результате подбор древесных пород 
для озеленения показал, что лучше всего на территории 
школы чувствуют себя клён ясенелистный и липа мелко-
листная. Этот вывод обязательно будет учтён при даль-
нейшем озеленении школьного двора.  

 «Красное знамя»

Экологической службе АВИСМА 
исполнилось 35 лет

За это время предприятию удалось кардинально изменить 
ситуацию с загрязнением окружающей среды, а именно – 
снизить выбросы в атмосферу и сбросы в водные источни-
ки до предельно допустимых значений и даже ниже. В чис-
ле основных достижений в вопросах экологии в АВИСМЕ 
называют строительство фильтра тонкой очистки отходя-
щих газов цеха плавки, модернизацию и строительство га-
зоочистных сооружений, строительство узла водооборота 
и другое. Внедрение системы экологического менеджмента 
позволяет вести природоохранную деятельность предпри-
ятия, учитывая экологические требования ещё на стадии 
проектирования различных объектов.

 ecoindustry.ru

Атомпром: 
с устремлением в будущее

В канун Дня работника атомной промышленности гене-
ральный директор комбината «Электрохимприбор», вхо-
дящего в состав «Росатома», Андрей Новиков рассказал 
о планах предприятия. В числе преобразований – продол-
жение масштабного технического перевооружения. «Ско-
ро сдадим новую котельную с полностью автоматизиро-
ванными процессами. Это – шаг к энергонезависимости, 
устойчивости и безопасности комбината. Очистка воды, 
подаваемой горожанам, переведена на гипохлорит, что 
намного безопаснее для нашего здоровья. На территории 
предприятия и города идёт замена километров трубопро-
водов – комбинат выполняет все свои обязательства. И ра-
бота эта будет продолжена», – рассказал Андрей Новиков.

 «Вестник»

Бережём «зелёное золото»
Охраной, защитой и воспроизводством лесов округа зани-
мается Нижнетагильский участок ГБУСО «Уральская база 
авиационной охраны лесов». Начальник участка Ринат 
Садретдинов рассказал, что дожди этим летом спасали от 
лесных пожаров, но отрицательно повлияли на деревья: в 
этом году больше зафиксировано грибковых заболеваний. 
В связи с этим работники базы занимались работами, огра-
ничивающими распространение лесных болезней, прово-
дили санитарные рубки. На 198 га проведены прополка и 
уборка сорняков, на 55,2 га – лесопосадки. «Могли бы боль-
ше посадить, но не хватило сеянцев, многие из которых 
оказались некондиционными из-за болезни шутте. Навер-
стаем упущенное осенью», – уточнил Ринат Садретдинов.

 «Пригородная газета»

Уровень воды в пруду – 
под контроль

На староуткинском гидротехническом сооружении почти 
закончено возведение основного водосброса №1 с донны-
ми затворами, благодаря которому можно будет регули-
ровать уровень воды в пруду. Сегодня идёт реконструк-
ция старого водосброса. Как сообщили в администрации 
ГО «посёлок Староуткинск», второй дополнительный 
водосброс, как и старый, будет автоматическим. Срок 
окончания строительства плотины, общая стоимость ко-
торого составляет около 173 миллионов рублей, назначен 
на октябрь 2015 года.

 «Шалинский вестник»

На чьих плечах полигон?
Глава городского округа Валентина Суровцева в 
числе мероприятий на 2016 год назвала решение 
экологического вопроса о ликвидации свалки. «У 
нас готов проект рекультивации свалки, есть про-
ект полигона, который прошел экологическую 
экспертизу. Но с 1 января вступает в силу закон, 
согласно которому муниципалитеты не несут от-
ветственности за утилизацию твердых бытовых 
отходов. Но мы в этом направлении продолжим 
работать, все равно мы должны постепенно за-
крывать свалку «Коровий лог». Будем работать и 
с министерством ЖКХ, и сами на местном уровне 
будем решать этот вопрос» – рассказала Валенти-
на Суровцева. 

 «Бисертские вести»

Округ, 
в котором хочется жить

Глава ГО Богданович Владимир Москвин рассказал о на-
правлении «Округ, в котором хочется жить», который реа-
лизуется для благоустройства и обеспечения чистоты в Бог-
дановиче. В частности, приобретена спецтехника для МУП 
«Благоустройство» на сумму более 6,8 млн. рублей, а также 
контейнеры и бункеры-накопители на 1,7 млн. рублей. «Счи-
таю, что проблему со сбором и вывозом бытовых отходов 
для большинства территорий городского округа мы в основ-
ной части решили», – подчеркнул Владимир Москвин.

 «Народное слово»

Реж
Водная гладь 
напоминает зеркало

Семь «КамАЗов», гружённых бутылками и хламом, под-
нятым со дна водоёма, пришлось вывезти исполнителю 
работ – компании ООО «Флагман». Очистка пруда про-
ходила в рамках муниципальной подпрограммы «Обес-
печение рационального и безопасного природопользо-
вания…». Заказчиком экологических мероприятий стал 
отдел благоустройства и охраны окружающей среды ад-
министрации. «Последний раз очистка пруда проводи-
лась в начале 2000-х. Прошло более 10 лет, и он стал пре-
вращаться в болото», – поделилась главный специалист 
отдела благоустройства Светлана Муродова. Сегодня  
более 50 тысяч квадратных метров водоема очищено, и 
водная гладь снова напоминает зеркальную поверхность.

 «Режевская весть»

То берёзка, то рябина…
вместо кучи

Рефтинский имеет славу «Зеленого поселка». К сожале-
нию, есть недобросовестные местные жители, образую-
щие свалки. Помочь местной экологии и убрать несанк-
ционированную свалку, много лет располагавшуюся по 
дороге в лагерь «Искорка», вызвались несколько реф-
тинцев. Их инициативу поддержали в администрации 
– помогли с техникой для уборки мусора, в лесничестве 
предоставили 20 саженцев рябины и березы, которые до-
ставили на автомобиле пункта приема вторсырья. Друж-
ная команда – Дмитрий Ведерников, Денис Контеев, 
Иван Гриневский, Евгений Пирогов, Валерий Хохряков 
и Виктория Хорошутина – деревья посадили и остатки 
мусора убрали. В планах активистов – продолжить благо-
устройство территории весной.

 «Тевиком»
Верхняя Пышма
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Уважаемые супруги Уважаемые супруги 
Клавдий Александрович Клавдий Александрович 

и Нинель Александровна и Нинель Александровна РОЩЕКТАЕВЫРОЩЕКТАЕВЫ!!
Поздравляю вас с Золотой свадьбой!Поздравляю вас с Золотой свадьбой!

Счастья, радости, удач,Счастья, радости, удач,
Чтобы к Вам не ездил врач,Чтобы к Вам не ездил врач,
Чтобы горе обходило,Чтобы горе обходило,
Чтобы солнышко светило,Чтобы солнышко светило,
Чтоб позвали всех друзейЧтоб позвали всех друзей
На свой прекрасный юбилей!На свой прекрасный юбилей!

Сватья.Сватья.

Юрия Николаевича Юрия Николаевича 
и Валентину Петровну и Валентину Петровну ТУРЫГИНЫХТУРЫГИНЫХ  

поздравляем поздравляем 
с 40-летней годовщиной свадьбы!с 40-летней годовщиной свадьбы!

Прожили вместе не один вы год.Прожили вместе не один вы год.
Все было в жизни: радости, тревоги.Все было в жизни: радости, тревоги.
Виски уж побелели от забот,Виски уж побелели от забот,
Но дружно вы шагали по дороге.Но дружно вы шагали по дороге.
Желаем в верности такойЖелаем в верности такой
Дожить до свадьбы золотой!Дожить до свадьбы золотой!

Тамара, Римма, Татьяна.Тамара, Римма, Татьяна.

Дорогой Володя!Дорогой Володя!

Поздравляем тебя Поздравляем тебя 
с 60-летним с 60-летним 

юбилеем!юбилеем!

ПусПусть грядущие дни ть грядущие дни 
дарят радости.дарят радости.

Замечательное Замечательное 
настроение!настроение!

Пусть поддержка Пусть поддержка 
друзей ощущается,друзей ощущается,

А в семье ждут А в семье ждут 
любовь, уважение.любовь, уважение.

Желаем здоровья, Желаем здоровья, 
счастья, долголсчастья, долголетия.етия.
Любим тебя!Любим тебя!

Твои Твои 
одноклассники.одноклассники.

Дорогие уралгидромашевцы,Дорогие уралгидромашевцы,
поздравляем вас с Днем пожилого человека!поздравляем вас с Днем пожилого человека!

В этот день мы хотим поздравить всех родных и до-В этот день мы хотим поздравить всех родных и до-
рогих нашему сердцу людей – старшее, мудрое поко-рогих нашему сердцу людей – старшее, мудрое поко-
ление. Пусть не страшат вас появляющиеся морщинки ление. Пусть не страшат вас появляющиеся морщинки 
– они, словно лучики, согревают сердца окружающих. – они, словно лучики, согревают сердца окружающих. 
С праздником, дорогие наши, и всего вам хорошего!С праздником, дорогие наши, и всего вам хорошего!

Сегодня выражаем уважениеСегодня выражаем уважение
Всем людям седовласым пожилым.Всем людям седовласым пожилым.
Вы вырастили наше поколение,Вы вырастили наше поколение,
И мы за это Вас благодарим!И мы за это Вас благодарим!
Желаем Вам здоровья, долголетия,Желаем Вам здоровья, долголетия,
Заботы и внимания родных.Заботы и внимания родных.
Вы – украшенье нашего столетия!Вы – украшенье нашего столетия!
Сердечно поздравляем пожилых!Сердечно поздравляем пожилых!

Администрация ЗАО «Энергомаш (Сысерть) – Уралгидромаш».Администрация ЗАО «Энергомаш (Сысерть) – Уралгидромаш».

Сердечно поздравляем Сердечно поздравляем 
Тамару Александровну Тамару Александровну МАНАКОВУМАНАКОВУ  

с 75-летним юбилеем!с 75-летним юбилеем!
Самая на свете дорогая!Самая на свете дорогая!
Лучше не придумать, не сказать.Лучше не придумать, не сказать.
Мамочка любимая, родная,Мамочка любимая, родная,
В этот день хотим мы пожелатьВ этот день хотим мы пожелать
Долгих лет, здоровья, счастья,Долгих лет, здоровья, счастья,
Радости, улыбок и тепла!Радости, улыбок и тепла!
Чтоб не зная горя и ненастья,Чтоб не зная горя и ненастья,
Жизнь твоя как ручеек текла,Жизнь твоя как ручеек текла,
Чтоб не замутились его воды,Чтоб не замутились его воды,
Чтоб обиды сгинули навек,Чтоб обиды сгинули навек,
Чтобы минули тебя невзгоды,Чтобы минули тебя невзгоды,
Самый дорогой наш человек!Самый дорогой наш человек!

Дети, внуки, правнуки.Дети, внуки, правнуки.

УСТАЛИ ОТ КРЕДИТНОГО БРЕМЕНИ?
ПОСТОЯННЫЕ ЗВОНКИ ИЗ БАНКА?

УГРОЖАЮТ КОЛЛЕКТОРЫ?
С 1 октября 2015 года вступил в силу закон о 
"Банкротстве физических лиц".
Юридическая Компания "Доверие" предлага-
ет комплекс услуг по представлению интере-
сов заемщика в Банках, судах, коллекторских 
компаний и ФССП. ПРОВЕДЕНИЕ ПРОЦЕДУРЫ 
БАНКРОТСТВА ФИЗИЧЕСКИХ ЛИЦ!

Телефон: 8(343)287-60-76; 8(965)531-39-59.

Коллектив редакции газеты «Маяк» Коллектив редакции газеты «Маяк» 

от всей души поздравляет с 75-летием от всей души поздравляет с 75-летием 

Тамару Александровну Тамару Александровну МАНАКОВУМАНАКОВУ..

Много лет, уже будучи пенсионеркой, Тамара Много лет, уже будучи пенсионеркой, Тамара 
Александровна сотрудничала с редакцией. Александровна сотрудничала с редакцией. 
Она была замечательным общественным Она была замечательным общественным 
распространителем. Вместе с супругом они распространителем. Вместе с супругом они 
подписывали практически всю центральную подписывали практически всю центральную 
часть Сысерти на газету и разносили «Маяк» часть Сысерти на газету и разносили «Маяк» 
по 400 и более адресам на протяжении не по 400 и более адресам на протяжении не 
одного десятка лет. Тамара Александровна – одного десятка лет. Тамара Александровна – 
надежный и ответственный человек.надежный и ответственный человек.

Мы желаем Вам здоровья, внимания и заботы Мы желаем Вам здоровья, внимания и заботы 
детей и внуков, хорошего настроения, бодрости детей и внуков, хорошего настроения, бодрости 
и оптимизма.и оптимизма.

Вам ответит прокурор
Уважаемые читатели, если вы столкнулись с правовой пробле(

мой, то на помощь вам придет прокурор. Адресуйте свои вопросы 
в редакцию газеты «Маяк» обычной (Сысерть, ул. К. Либкнехта, 40) 
или электронной почтой (anomajak@mail.ru), но только письменно.

Обязательно пишите свое имя и телефон. В этом случае, если в во(
просе будет что(то неясно, мы сможем связаться с вами и уточнить.

С 19 декабря по 10 января на терри(
тории базы отдыха «Сова» в рамках про(
екта «Сказка в Кашино» будет работать 
«Рождественская ярмарка». К участию в 
этой ярмарке приглашаются рукодельницы, 
мастера и фермеры Сысертского городского 
округа. 

Приглашаем умельцев на организаци(
онную встречу с авторами проекта, где вы 
сможете договориться о различных вариан(
тах сотрудничества. 

Встреча состоится 8 октября в 15.00 по 
адресу: г. Сысерть, ул. Ленина, 35, здание 
администрации Сысертского городского 
округа, правое крыло, 4 этаж, кабинет 54 
(Дума Сысертского городского округа). 

Также вопросы можно задать по теле(
фону – 8(902(874(58(56, Наталья Беляева 

(организация встречи), 8(922(034(96(05, Наталья 
Семененко (организатор проекта и бронирование мест).

Приглашаем на «Рождественскую ярмарку»



7 октября 2015 г.
16 СПЕЦПРОЕКТ

Первым пунктом назначения 
оказался дом актера. На пороге 
будущих артистов встретили пре(
подаватель актерского мастер(
ства и сценической речи  Андрей 
Анатольевич Ларионов ( и 
режиссер(постановщик Альберт 
Романович Зинатуллин. 

Главное, о чем шла речь на 
экскурсии по дому актера ( это 
знаменитая «Тупиковая ёлка»: 

( Очень интересный новогод(
ний проект. Сюда каждый год 
съезжаются дамы, кавалеры, 
дом актера принимает облик 
особняка 19 века, наряды того 
же времени, ( описывает «Елки 
Тупиковых» Альберт Романович. 

После предисловия гостей 
пригласили в «музыкальную 
залу». В этой комнате ча(
сто состоятся представления. 
Оформление зала, паркет, леп(
нина ( всё сохранились со вре(
мен Тупиковых. Здесь же стоит 
всеми любимое  пианино 19 
века. В следующей комнате ( ка(
минной ( находится фотостудия. 
Тут ребята, посетители елки, на(
рядившись в парики, кринолины, 
мундиры, фотографируются в не(
обычных костюмах. На стене ви(
сит портрет председателя союза 
артистов Александра Калягина. 
Каминной гостиная называется 

потому, что одну из стен укра(
шает большой каменный камин, 
внешний вид которого не изме(
нился со времен Тупиковых. 

Следующая комната ( «са(
латная». Во времена Тупиковых 
здесь была «сигарная», сей(
час проводятся мастер(классы. 
Собираются ребята, создают 
разные поделки, например, ка(
лейдоскопы, колокольчики, пе(
кут праздничное печенье. Из 
салатной гостиной дверь ведет 
в секретную комнату. Раньше 
здесь находилась спальня госпо(
жи Тупиковой. Во время елок 
гостиная превращается в очень 
необычную, секретную комнату. 
Например, последний раз здесь 
висели кривые зеркала. После 
секретной комнаты новогодних 
гостей приглашают к чаепитию, 
которое тоже не обходится без 
представлений. Показывают 
фокусы, читают стихи, играют 
на рояле, песни поют. Еще одно 
развлечение ( хоровод по всем 
комнатам «Праздничный галоп». 
Наши герои тоже совершили этот 
веселый обряд. 

Осмотрев первый этаж, юные 
артисты по крутой лестнице под(
нялись на второй. Сразу попали 
в зал, где обычно проходят балы 
и стоит рождественская елка. Ну 

а в будни здесь выстав(
ляют картины различные 
художники. 

В следующем зале 
расположилась сцена. 
Тут проходят закрытые 
мероприятия ( собирают(
ся актеры, отмечают в 
дружном кругу праздни(
ки. Помимо встреч в зале 
проходят и концерты. 

Самое главное для 
актера ( это, конечно, 
гримерка. Здесь актеры 
наносят грим, наряжают(
ся в костюмы. Здесь же 
можно просто поговорить 
за чашечкой чая. Самое 
интересное в гримерной 
дома актера ( старинное 
зеркало. По преданию, в 
него смотрелись актеры, 
получившие впоследствии все(
народную популярность. Наши 
маленькие герои также не от(
казались поправить прически 
именно перед этим зеркалом. «А 
на стенах ( история. В рамках ви(
сят портреты людей, стоявших у 
начала дома актера. Например, 
Ермолова ( заслуженная артист(
ка, обычно играет роль госпожи 
Тупиковой в нашем новогоднем 
представлении», ( рассказывает 
Андрей Анатольевич. 

На посещении гримерки экс(
курсия завершилась, но дел еще 
оставалось очень много. Ребята 
собрались в зале и начали обсуж(
дать с Андреем Анатольевичем и 
Альбертом Романовичем органи(
зационные моменты, поделились 
собственным театральным ма(
стерством. Наставники объясни(
ли актерам, кто и когда исполняет 
свою роль. Позже к преподава(
телям присоединилась профес(
сиональная актриса Анастасия 
Корчагина. И они вместе прочи(
тали пьесу, которую ребята нач(
нут играть в преддверии нового 
года. Будущим актерам были 
заданы домашние задания и на(
значена следующая встреча ( 11 
октября, после чего ребята по(
благодарили преподавателей за 
теплый прием и отправились на 
тренинги в Санкт(Петербургскую 
школу телевидения. 

Первый мастер(класс, посвя(
щенный тележурналистике, про(
вел для ребят Евгений Недорезов 

( телеведущий на канале РБК. 
Он рассказал будущим актерам, 
как «делается телевидение», ка(
кие для этого нужны профессии. 
Ребята узнали значение некото(
рых терминов, например, сюжет, 
актер, монтаж, выяснили задачи 
оператора, журналиста, звуко(
режиссера и телеведущего. Они 
получили интересные задания: 
ребята должны были выступить 
в роли журналиста и звезды. 
Корреспондент должен был при(
думать вопросы, а известный 
гость ( дать оригинальные отве(
ты. Итоги задания (  интервью 
( ребята разыграли на камеру, 
после чего преподаватель объ(
яснил, что получилось хорошо, а 
где допустили ошибки. 

Последним тренингом в 
этот день стал урок актерского 

мастерства. Ребята тренировали 
мимику, артикуляцию ( четкое 
произношение слов, правильная 
подача тона. Юные актеры почув(
ствовали себя скульпторами ( им 
надо было слепить из напарника 
интересную фигуру, поиграли в 
«зеркало» ( отражали эмоции 
друг друга. Больше всего понра(
вилось создавать общую компо(
зицию, объединенную какой(то 
темой. Обычные непоседы здесь 
застывали, как статуи, создавая 
общую картинку. 

Ребята поблагодарили педа(
гогов за предоставленный опыт 
и, пообещав вернуться, поехали 
в родное Кашино дальше гото(
виться к спектаклю.

Наталья Саппинен, юнкор.
Фото Елизаветы Летеминой.

В актерском закулисье заглянули 
в волшебное зеркало

В воскресенье, 4 октября, состоялась очередная 
репетиция спектакля «Сказка в Кашино». Ребятам 
предстояла поездка в Екатеринбург: прослушать 
пьесу в исполнении профессиональных артистов, 
посетить дом актера и тренинги по тележурнали-
стике и актерскому мастерству. 
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В свое время она размеща(
лась в Доме пионеров, в корпусе 
санатория «Урал» (сейчас там пу(
стырь напротив Связьинформа), 
в помещении нынешней район(
ной библиотеки на Коммуны, 
36. Последние годы детские 
книжки жили в левом крыле зда(
ния ГЦД им. И. П. Романенко. 
Отныне юных и взрослых люби(
телей чтения ждут по адресу: ул. 
Красноармейская, 44.

На торжественное открытие 
пригласили постоянных и самых 
активных читателей — ребят из 

школ N15 и N23, которые пришли 
вместе со своими классными ру(
ководителями. Заведующую би(
блиотекой Н. Ю. Банных и весь 
ее коллектив поздравили заме(
ститель главы по социальным во(
просам Н. В. Кузнецова и пред(
ставители управления культуры. 
Главным подарком библиотеке 
были душевные стихи в исполне(
нии ребят, их горящие глаза при 
входе в новые книжные залы, а 
также комнатный цветок, кото(
рый дети принесли, чтобы в их лю(
бимом учреждении было уютно 

и зелено. Первым посетителям 
новых «библио(апартаментов» 
провели подробную экскурсию 
и дали возможность сдать про(
читанную дома или взять новую 
понравившуюся книжку. 

В бывшем здании Центра 
внешкольной работы, который, в 
свою очередь, переехал в преж(
нее здание Гайдарки, хватило 
места для размещения фондов 
сразу двух библиотек. К детско(
юношескому читальному учреж(
дению прильнула городская би(
блиотека. Ее заведующая, В. А. 
Аверкиева, перешла работать 
сюда, но уже в должности би(
блиотекаря. А освобожденный 
дом по ул. Красноармейская, 25 
администрация округа отдает в 
пользование общественным ор(
ганизациям: добровольной на(
родной дружине, «Союз «Маяк», 
обществу глухих, инвалидам вой(
ны в Афганистане. 

– В ГЦД у нас были довольно 
просторные помещения, а здесь 
много небольших кабинетов, хотя 
общая площадь примерно такая 
же, – говорит директор библио(
теки Н. Ю. Банных. – Зато теперь 
у нас кроме отдельных подрост(
кового и детского абонементов 
появились залы отраслевой и за(
рубежной литературы, комната от(
дыха и большой сухой подвал для 
хранения резервного книжного 
фонда. Читальный зал оборудова(
ли в бывшем классе хореографии. 

Мы спешили открыться, так как 
дети и родители нас просто ата(
ковали. Переехали всего за две 
недели, при этом не просто пере(
везли всю мебель, документы и 
литературу, но и вручную помыли 
каждую книжку! Трудились всем 
коллективом с утра до ночи, по(
могали мужья и, конечно, наши 
коллеги из районной библиотеки. 
Здесь еще много не доделано, 
предстоит оформление коридора 
и стендов, в будущем, возможно, 
пересмотрим планировку. 

– Главное – мы успели по(
менять все люстры, благодаря 
чему стало гораздо светлее. На 
это потратили 35 тысяч рублей, 
– добавляет директор районной 
библиотеки Н. П. Бабушкина. – А 

еще объединили два кабинета, 
сделав арку в гипсокартонной пе(
регородке. Кроме того, в проект 
сметы на 2016 год внесли 300 ты(
сяч рублей на замену всех окон 
на пластиковые и косметический 
ремонт входной группы и фойе.

Переезду рады не только сами 
библиотекари, но и сотрудники 
ГЦД им. Романенко. Помещения, 
прежде занятые стеллажами с 
литературой, займут детские кол(
лективы: студии эстрадной песни 
«Егоза», «Браво» и «Овация», 
молодежный клуб «Поколение». 
Там, где был читальный зал, обо(
рудуют балетный класс. 

Юлия Воротникова.
Фото автора. 

Песни вместо книжек, книжки вместо танцев
1 октября библиотека для детей и юношества им. Бажова 
отпраздновала свой переезд на новое место. Как выясни-
лось, уже седьмой по счету за последние сорок лет.

Дети подарили библиотеке комнатное растениеДети подарили библиотеке комнатное растение

ЦВР подготовил для участни(
ков ряд традиционных этапов. 
Новшеством стала короткая пе(
шая дистанция, состоящая из 
четырех несложных веревочных 
испытаний. Самыми быстрыми 
здесь оказались учителя 23(й 
школы, которые прошли круг за 3 
мин. 24 сек. Максимальное вре(
мя прохождения – у 35(й школы 
– 9 мин. 09 сек. 

Согласно жеребьевке, коман(
ды по очереди стартовали на 
контрольно(комбинированный 
маршрут длиной 5 км, где их жда(
ло десять этапов – технических 
и теоретических. Из(за разошед(
шегося дождя конкурсная про(
грамма – номер художественной 
самодеятельности и оценка ту(
ристских самоделок – началась 
чуть раньше и прошла не на по(
ляне, а в шатре. К сожалению, 
представить свои творческие 
заготовки публике команды не 
смогли. Не повезло и тем, кто 
сделал ставку на наличие элек(
тричества – генератор к этому 

времени перестал 
работать. К тому 
же, сорвалось 
ночное ориенти(
рование, которое 
в этом году было 
подготовлено в 
форме квеста. 

Но, несмотря на 
жесткие условия, 
жюри продолжало 
работать, оцени(
вая творчество 
участников, в том 
числе фотогра(
фии и стенгазеты. 
Среди самоделок были весьма 
любопытные экземпляры: ориги(
нальные и компактные перенос(
ные печки, горелки для приготов(
ления пищи, гамаки. А Бажовка 
представила светильник, сделан(
ный из нераспакованной банки 
шпротов. В отверстие вставлен 
фитиль, который, пропитываясь 
маслом из банки, может гореть 
несколько часов. При этом шпро(
ты остаются съедобными. 

Гонки по мокрому лесу и вкусный светильник

Первые гости с интересом разглядывают яркие книжкиПервые гости с интересом разглядывают яркие книжки

Палаточный лагерь раски(
нулся на поляне при входе в 
природный парк «Бажовские 
места». На построении попри(
ветствовали коллективы, кото(
рые впервые заявились на слет. 

Из четырнадцати команд четыре 
новеньких: школы N1 и N11, дет(
сад N1 и Центр внешкольной ра(
боты. Перед стартом состязаний 
состоялось награждение по ито(
гам детского турслета. 

В общем зачете первое место 
завоевала школа N8, второе ме(
сто – школа N6, а третье – нович(
ки из ЦВР. Но главным итогом 
стало настроение и эмоции, полу(
ченные от прогулки по осеннему 
лесу, пусть сырому и холодному, 
но все же красивому и полному 
свежести. 

Юлия Воротникова. 
Фото автора. 

Сезон туристических слетов завершился в субботу, 3 октября. 
Не испугавшиеся дождя и холода педагоги свой профессиональ�
ный праздник отметили на природе. 
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В один огородный сезон 
лучше удается одна культу�
ра, во второй – другая. 

( Нынче хорошо уродилось 
практически все, ( говорит 
садовод Зоя Александровна 
Летемина. – Был очень боль(
шой урожай яблок, морко(
ви, огромные тыквы… По(
особенному пышно и ярко 
цвели бальзамины, которые 
любят свет, но не яркое 
солнце – погода прошедшего 
лета подошла им.

Бальзамины – один из 
любимейших цветов Зои 
Александровны. Она выра(
щивает их в горшках, под(
весных корзинах и украшает 
ими двор. Сейчас большин(
ство из них уже убраны. Зоя 
Александровна взяла от них 
черенки, поставила в воду и, 

когда черенки дали корешки, 
посадила их в баночки. Всю 
зиму она будет ухаживать 
за молодыми растеньица(
ми, поливать их и следить, 
чтобы не появилась тля, про(
сто обожающая бальзамины. 
Весной бальзамины, на кото(
рых уже начнут появляться 
цветы и бутоны, переедут в 
горшки, корзины, чугунки и, 
как только позволит погода, 
снова украсят двор.

Не менее любимы Зоей 
Александровной и герани, 
которых у нее – 11 разных 
видов, есть даже плющевид(
ная, выращенная из семе(
чек. Розовые, кремовые, 
малиновые, фиолетовые с 
белой каймой, они и форму 
цветка имеют разную, и лист. 
Их, чтобы не потерять сорт, 
Зоя Александровна также из 
года в год черенкует.

Лобелии, георгины, гла(
диолусы – цветов у Зои 
Александровны множество. 
Но двор украшают не только 
они. Здесь есть сделанные 
из сучков своими руками две 
кикиморы и леший, другие 
поделки. Сучки (ветви де(
ревьев) Зоя Александровна 
нашла в лесу зимой, когда хо(
дила на лыжах. Большинство 
из нас, уверена, не обратило 
бы на них никакого внима(
ния, но у Зои Александровны 
– взгляд художника. Она не 
только любую поделку из под(
ручного материала сделает и 
украшение из бисера сплетет, 
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Страницу подготовила Л. Старкова. 

СЕГОДНЯ-ЗАВТРА

ВОПРОС-ОТВЕТ

В ЛЮБИМОМ ДВОРЕ КРАСИВО ВСЕГДАВ ЛЮБИМОМ ДВОРЕ КРАСИВО ВСЕГДА

но и забор цветами разрисует, и 
любую композицию у водоема с 
фонтаном устроит. Этот водоем 
и красивую скамью подарил Зое 
Александровне сын, с понима(
нием относящийся к увлечению 
мамы.

Успевает Зоя Александровна 
и многочисленные заготовки 
делать. Из тыквы, например, по(
лучается вкусный и полезный 
сок. А из картофеля, который по 
внешнему виду не очень надеж(
ный и вряд ли будет храниться, 

приготовила крахмал – уйдет зи(
мой на кисели. Конечно, весь не(
надежный картофель, а такого в 
этом сезоне немало, на крахмал 
не переведешь – куда его столь(
ко. У Зои Александровны есть 
выход. Увидев появляющуюся на 
клубне гниль, она обрезает подо(
зрительное место до здоровой 
ткани, натирает его золой и про(
сушивает клубни. В таком виде 
они хорошо хранятся. Но следить 
за лежкостью второго хлеба нын(
че придется постоянно.

Пора встретиться
Многие садоводы уже знают, что в Сысерти появился Центр 

природного земледелия. Кто(то приходил на личные консуль(
тации, но сейчас, когда огородные работы завершаются, пора 
встретиться и взяться за учебу.

17 октября состоится первый семинар по природному 
земледелию. Тема занятия – «Основы природного земледе�
лия. Осенние работы». 

Семинар пройдет в малом зале Сысертского ГЦД.
Вход – БЕСПЛАТНЫЙ.
Начало семинара – в 13.30.
Приглашаю всех желающих.

Н. Мухлынина, 
руководитель Центра.

7�8 ОКТЯБРЯ – компостируем растительные 
остатки.

Обрабатываем почву.
Убираем и сжигаем мусор.
Связываем и пригибаем побеги малины на 

зиму.
Готовим теплицы к весенним посадкам. 

Окуриваем их коллоидной серой и опрыскиваем 
почву медным купоросом (или проливаем горя(
чей водой) для уничтожения вредителей и болез(
ней. При плюсовой температуре воздуха красим 
деревянные конструкции рам антисептиком.

Проводим санитарную обрезку деревьев и 
кустарников.

9�11 ОКТЯБРЯ – укрываем многолетние цветы 
на зиму опилками, лапником, торфом, ящиками.

Проводим, если не сделали этого раньше, омо(
лаживающую обрезку жимолости, крыжовника и 
смородины.

Прикапываем саженцы до весны.
Проводим глубокую перекопку почвы без 

разбивания комьев земли для вымерзания сор(
няков и уничтожения устроившихся на зимовку 
вредителей.

12�14 ОКТЯБРЯ – не рекомендуются работы, 
связанные с жизнедеятельностью растений, 13 
октября – новолуние.

15�16 ОКТЯБРЯ – укрываем многолетние 
цветы на зиму опилками, лапником, торфом, 
ящиками.

Обрезаем сухие ветви у деревьев и 
кустарников.

Высохшие плоды и неопавшие листья снимаем 
с деревьев – в них могут быть гнезда вредителей 
и кладки яиц.

Почву под деревьями опрыскиваем однопро(
центным раствором мочевины для искоренения 
болезнетворных грибов.

В домашних условиях для получения зелени 
проводим посев кресс(салата и листовой горчи(
цы. Пересаживаем в горшки дернинки многолет(
них луков.

Спасем землянику 
от морозов

У садовой земляники – поверхност(
ная корневая система, поэтому она 
плохо переносит морозы. В этом убе(
дились многие садоводы – за прошлую 
зиму с малым количеством снега са(
довая земляника вымерзла у многих. 

Понижение температуры даже до 
минус 8 градусов приводит к повреж(
дению корней и корневищ. При отсут(
ствии снега даже при легких морозах 
((5, (7 градусов) земляника может по(
лучить повреждения. Поэтому в октя(
бре укрываем ее корневую систему 
листвой древесных пород, лапником 
или сухим торфом. Слой снега в 10(12 
см защитит землянику от морозов до 
(18 градусов; при слое снега в 20(25 см 
не страшны и более сильные морозы.

Поделитесь 
опытом!

Огородный сезон практически 
позади. У каждого он был свой, 
что-то удалось, что-то – нет. 
Расскажите, что получилось 
у вас, поделитесь опытом. 
Будем рады и фотографиям, 
рассказывающим о ваших 
успехах.

Редакция.

Если с деревьев не опадают листья
В октябре нужно обязательно заставить листья отдать деревьям все, что они 

накопили за лето. Чтобы вызвать пожелтение листьев, а затем их опадание, 
опрыскиваем деревья прямо по листьям мочевиной (250(300 г на 10 л воды).

Полезно и вкусно
� Как приготовить изюм из черноплодной рябины? 

Л. Подкорытова.

На 1,5 кг ягод черноплодки нужен 1 кг сахара и чайная ложка лимонной 
кислоты.

Из килограмма сахара и 200 г воды варим сироп и добавляем в него чайную 
ложку лимонной кислоты. В кипящий сироп опускаем на 20 минут 1,5 кг ягод. 
Сироп сливаем, ягоды просушиваем на листе пергамента, перекладываем на 
другой такой же лист и оставляем для просушки на неделю, периодически пере(
мешивая их. 

Храним изюм в стеклянных банках или бумажных пакетах. В оставшемся 
сиропе можно сварить вторую порцию ягод, а потом выпить его, как сок.

Зоя Александровна Зоя Александровна 
в любимом дворев любимом дворе
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ПОТРЕБИТЕЛЮ НА ЗАМЕТКУ

ПРАВОПОРЯДОК

Ваши права потребителя
нарушены? Не знаете, 
как поступить? 
Есть другие проблемы? 
Пожалуйста, звоните: 
6-88-71, 
8-902-447-66-55. 
Можно и в нерабочие 
дни. Постараюсь помочь. 

Законность предлагаемой ими 
услуги вызвала большое сомне(
ние. И недаром. По нынешним 
тарифам полис «автограждан(
ки» обойдется жителям Сысерти 
и округа (без учета скидок за 
безаварийное вождение и по(
вышающих коэффициентов), как 
минимум, в 4,5 тысячи рублей. А 
если у вас мощный автомобиль, 
стаж менее трех лет, возраст 
менее 22 лет, да еще и прописка 
екатеринбургская, то выложить 
придется более 15 тысяч! И так 
каждый год. Только в этом слу(
чае вы сможете чувствовать 
себя на дороге защищенными. 
И если вдруг вы станете вино(
вником ДТП, отвечать за вашу 
оплошность будет страховщик. 

Тот, кто желает сэкономить, 
подставляет, в первую очередь, 
самого себя. Многие идут на 
это, так как считают, что полис 
ОСАГО (как и диагностическая 
карта техосмотра) – это ненуж(
ная формальность, бумажка, 
которую надо предъявить со(
труднику ГИБДД. Да, фиктивный 
полис убережет от штрафа на до(
роге, но не от ответственности в 
случае ДТП.

– Некоторые автовладельцы 
считают, что стоимость ОСАГО 
завышена, – прокомментиро(
вала индивидуальный пред(
приниматель А. К. Куваева, 

оказывающая услуги страхового 
брокера в Сысерти. – Никого не 
интересует, где страховая ком(
пания должна взять 400 тысяч 
рублей на покрытие убытков в 
результате дорожной аварии. 
Покупая сегодня заведомо не(
действительный полис, человек 
экономит две(три тысячи ру(
блей, позволяя мошенникам на(
живаться на своей безалаберно(
сти. Но завтра, когда произойдет 
страховой случай, и ему придет(
ся из собственного кармана воз(
мещать нанесенный ущерб, по(
кажется ли ему цена легального 
полиса неадекватной? 

Казалось бы, покупатель, вы(
бирающий фальшивку, виноват 
сам. Но разве не должна полиция 
наказывать тех, кто делает биз(
нес на производстве и распро(
странении поддельных докумен(
тов? Статья 327 УК РФ гласит: 
изготовление в целях использо(
вания или сбыт поддельных го(
сударственных бланков наказы(
ваются ограничением свободы 
на срок до двух лет, либо прину(
дительными работами на срок до 
двух лет, либо арестом на срок 
до шести месяцев, либо лишени(
ем свободы на срок до двух лет.

За использование заведомо 
подложного документа грозит 
штраф в размере до 80 тысяч ру(
блей или в размере заработной 

платы или иного дохода осужден(
ного за период до шести меся(
цев, либо обязательные работы 
на срок до 480 часов, либо ис(
правительные работы на срок до 
двух лет, либо арест на срок до 
шести месяцев.

Так что бояться следует и тем, 
кто продает, и тем, кто покупает. 
Впрочем, новоявленных сысерт(
ских коммерсантов, похоже, уго(
ловным кодексом не напугаешь. 
Со своей рекламой они не толь(
ко обошли все местные СМИ, но 
и расклеили свои черно(белые 
визитки с телефонами по стол(
бам. А в Екатеринбурге подоб(
ных объявлений уже пруд пруди. 
Наперебой торговцы предлага(
ют дешевые бланки с водяными 
знаками, печатями и подписями, 
напрямую заявляя о том, что 
они всего лишь клоны оригиналь(
ных полисов. Несмотря на это, 
выявить подделку при проверке 
на дороге на сегодняшний день 
почти невозможно. Единой офи(
циальной базы, по которой га(
ишники проверяли бы полис на 
легальность, нет. 

Справедливости ради, отме(
тим, что автолюбитель может 
попросту стать жертвой обмана 
и приобрести недействительный 
полис у тех, кто выдает себя 
за страховых агентов. Но как 
же обезопасить себя от покуп(
ки недействительного полиса 
ОСАГО?

Разъяснения на эту тему в 
своей памятке дает Центробанк 
России. Самый простой способ 
– купить полис в офисе продаж 
страховой компании, имеющей 
действующую лицензию, наличие 

которой необходимо проверить. 
Страховщик не вправе продавать 
полисы ОСАГО, если его лицен(
зия отозвана, приостановлена 
или ограничена. После покупки 
проверить подлинность выдан(
ного документа можно на сайте 
Российского союза автострахов(
щиков: www.autoins.ru. Для этого 
надо ввести в специальном раз(
деле сайта номер страхового 
полиса, и, если он действующий, 
вы получите ответ, содержащий 
информацию о том, какой компа(
нии принадлежит данный полис и 
статус лицензии страховой ком(
пании. Если же полис не значит(
ся в реестре РСА – у вас на руках 
«серый» документ, который не 
защищает вас от финансовых по(
терь при ДТП. Незамедлительно 
обратитесь с заявлением в поли(
цию и приобретите новый стра(
ховой полис. 

– Еще на этапе оформления 
полиса стоит обратить внима(
ние на то, куда агент вносит 

ваши данные, – добавляет А. К. 
Куваева. – Сейчас единые требо(
вания: все формы заполняются в 
специальной базе в компьютере. 
Если на руки вам выдали бланк, 
заполненный от руки, а не рас(
печатанный на принтере, стоит 
насторожиться. 

Серия и номер недействи(
тельного документа чаще всего 
оказываются реальными, а не 
взятыми с потолка. Так, ваш по(
лис может оказаться дублером 
выданного на днях где(нибудь в 
Ростовской области. Вероятно, 
некто, имеющий к этому доступ, 
за вознаграждение «сливает» 
номера отпечатанных партий в 
другие регионы. Здесь их печа(
тают и толкают из(под полы, как 
паленую водку. Но что самое 
обидное: в случае неприятностей 
с них – как с гуся вода, а тем, кто 
проявил скупость, придется сно(
ва раскошелиться. 

Юлия Воротникова.

На прошлой неделе в редакцию пришли двое мужчин. 
Заказали рекламу на первой полосе, готовы были заплатить 
любые деньги. Но содержание короткого рекламного сооб-
щения нас смутило: «Автострахование ОСАГО 1300 рублей». 
На вопрос, есть ли у них лицензия на страховую деятель-
ность, заказчики недоуменно пожали плечами: «А зачем?». 

Если вы не аллергик, то вряд 
ли откажетесь от ложечки(другой 
необыкновенно вкусного нату(
рального меда. Он прекрасно 
дополняет различные блюда. И 
сам по себе хорош. А о целебных 
свойствах этого продукта и во(
все можно слагать оды. Однако, 
любой мед и вкусен, и полезен, 
если он качественный.

С января 2013 года всту(
пил в действие новый ГОСТ Р 
54644(2001 на мед натуральный. 
Продолжает действовать ГОСТ 
Р 52451(2005, прописывающий 
требования к меду монофлор(
ному (так называемому «сорто(
вому», где доминирует нектар 
одного растения). Качественный 
мед обязан находиться в рамках 
одного из этих ГОСТов. Обычно 
производители указывают на 
этикетках информацию о соот(
ветствии меда ГОСТу, но неред(
ко оказывается, что до стандар(
та содержимому баночек ох как 
далеко.

Фальсификата на рынке меда 
много. Ушлые производители, 
зная, что потребители любят 
кремообразную консистенцию 
меда, вводят в него карраги(
наны, полифосфаты, крахмал, 
камеди, которые и придают не 

очень качественному сырью 
пластичность и кремообраз(
ность. Нередко мед изготовля(
ют и вовсе без участия пчел из 
глюкозно(фруктового сиропа. 
Или кормят пчел раствором 
сахара. Такой суррогат имеет 
ярко(белый цвет.

Как выбрать хороший 
мед. Здесь можно сказать 
следующее:

* Лучше покупать мед на спе(
циализированных ярмарках, у 
пасечников, а не у перекупщика. 
Отличить их просто: у перекуп(
щика стоит на прилавке 20(30 со(
ртов меда, а у пасечника – 3(4.

* Качественный мед – за(
густевающий. Со временем он 
засахаривается.

* Растворите чайную ложку 
меда в стакане теплой воды. 
Правильный мед за 10 минут 
полностью растворится, придав 
воде желтоватый цвет. Мутный 
раствор, наличие осадка или не(
растворимых кристаллов – при(
знаки фальсификата.

* Капните йод на мед. Ярко(
желтое пятно – признак хоро(
шего меда. Если же мед станет 
красно(бурым или розовым, зна(
чит, помимо пчел над ним потру(
дился человек.

* Подержите 1(2 ложки меда 
на паровой бане при темпе(
ратуре 35 градусов С. Такая 
температура в улье. Если мед 
не растопится равномерно, он 
ненастоящий.

* Добавьте к растворенному 
в воде меду несколько капель 
какой(либо кислоты или уксу(
са. Если происходит вскипание 
вследствие выделения углекис(
лого газа, значит, в мед добав(
лен мел.

* Спросите документы у про(
давца. При покупке на рынке 
– сертификат о происхождении 
меда (ветсправка по форме 2) 
и заключение ветврача рынка. 
При покупке в магазине – декла(
рацию о соответствии или свиде(
тельство о госрегистрации про(
дукта. Из документов узнаете, 
откуда приехал мед, проведен ли 
его анализ.

* Если на баночке с медом 
указана только дата его изготов(
ления (производства), это может 
быть не натуральный мед, а ис(
кусственный аналог. На нату(
ральном меде указывается дата 
сбора и упаковки.

Диастазное число. Это основ(
ной показатель натуральности 
и зрелости меда. Чем выше 
этот показатель, тем лучше 
мед. Диастазное число говорит 
о количестве диастазы (амила(
зы) на единицу объема. По его 

величине судят о биологической 
активности меда как лечебного 
продукта, способствующему об(
менным процессам в организме. 
Поэтому при покупке меда стоит 
обращать внимание на его диа(
стазное число.

В южных краях диастазное 
число не превышает 5(10 еди(
ниц. А в северной части России 
– 20(50 единиц. Северному меду 
всегда свойственно более высо(
кое содержание диастазы, чем 
южному. 

Как употреблять. Можно раз(
ными способами. Класть в чай – 
в том числе. Но помните, что при 
нагреве воды до 45 градусах С 
мед теряет большую часть своих 
полезных качеств. А при темпе(
ратуре воды свыше 60 градусов 
все полезные свойства меда те(
ряются. Остается только сахар.

Сохраняйте чек. Кассовый и 

товарный. Они пригодятся, если 
купленный вами мед окажется 
некачественным. В этом слу(
чае по Закону РФ «О защите 
прав потребителей» вы вправе 
требовать замены товара или 
возврата денег (возмещение 
ущерба). Согласно закону факт 
покупки товара, его цену можно 
доказывать и с помощью пока(
заний очевидцев (свидетелей). 
Но учтите, что суды показаниям 
родственников и свойственников 
не очень(то верят. Поэтому чек 
(чеки) лучше сохранить. И почти 
наверняка суд вынесет поста(
новление об экспертизе товара. 
Впрочем, судебная защита прав 
покупателей – тема для отдель(
ного разговора.

Осталось сказать, что матери(
ал искал и подготовил к печати.

Борис Фабрикант.

Мед бывает разный

ОСАГО по дешевке: экономия с последствиями

Мультяшный герой Вини-пух однажды заявил, что пчёлы 
неправильные. И мёд у них тоже неправильный. Не так это. 
Пчёлы всегда правильные. А вот с мёдом случается всякое…
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ТРЕБУЮТСЯ      ТРЕБУЮТСЯ      ТРЕБУЮТСЯ      ТРЕБУЮТСЯ      

В Похоронный Дом требуется 
АДМИНИСТРАТОР. Молодой че(
ловек 22(30 лет. В/о или с/о. Желание 
работать с людьми.Грамотная речь. 
Ответственность. Доброжелательность. 
Не курящий. График неделя через не(
делю. Официальное трудоустройство. 

З/п по собеседованию. 
Тел. 8(912(603(43(00.

Строительной организации 
требуются: 
Инженер ПТО, 2 человека. 
З/п 25-30 тыс. руб. Монтажники 
технологических трубопроводов, 
12 человек. З/п 30-50 тыс. руб. 
Разнорабочие – 118 р./час. 
Тел. 8-932-111-79-98.

ООО «Сысертский 
хлебокомбинат» 
приглашает на работу: 
продавцы-кассиры, 
товаровед, ученики 
кондитера. Тел. 6-11-92. 

Требуется 
продавец в магазин 

«ПРОДУКТЫ» 

Тел. 8-912-641-99-96. 

КАФЕ «АВТОЛАНЧ»
Адрес: 20 км. от с. Щелкун

В связи с открытием приглашает на работу:
- администраторов в кафе
- поваров - график 1/2
- кассиров - график 1/2
- официантов на линию раздачи  - график 1/2
- уборщиц - график 1/2
Условия: доставка транспортом компании из с. Щелкун, 
с. Никольское. 

Тел. 8 922 711 24 29, 8 922 727 10 55.

В Гольф-Клуб требуются  
УБОРЩИКИ ПОМЕЩЕНИЙ

График работы 2/2  
с 8.00 до 20.00 

(з/плата 17 000 рублей).
Требования: отсутствие вредных привычек, 
ответственность.
Мы предлагаем: официальное трудоустройство, 
своевременную заработную  плату, бесплатное 
питание, доставку служебным транспортом.  

Тел. 8-904-381-25-47.

ООО «Бобровский завод 
промышленной тары»

На постоянную работу  
требуются:

- ПЛОТНИК с опытом работы
- УЧЕНИК плотника
 Обращаться по телефону: 
8-903-080-96-03 
Анатолий Николаевич

Трудоустройство 
в соответствии с ТК РФ. 

Работа в пос. Бобровский. 

В связи с увеличением 
объемов производства

ООО «Ключевская обогатительная фабрика» 
(пос. Двуреченск)

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ:

- СЛЕСАРЬ-РЕМОНТНИК

- ЭЛЕКТРОМОНТЕР ПО РЕМОНТУ И ОБСЛУЖИВАНИЮ  

ЭЛЕКТРООБОРУДОВАНИЯ

- ВОДИТЕЛЬ А/М «КРАЗ»

- СОРТИРОВЩИК (опыт и квалификация не требуются)

- МАШИНИСТ КРАНА (КРАНОВЩИК) 

Сменный график работы. З/п 2 раза в месяц.
Для иногородних осуществляется доставка служебным 
транспортом или производится компенсация расходов за 
использование личного транспорта.

По вопросам обращаться:
8 (343)-372-13-55 (56), внутренний 1-63

Торговая сеть «Монетка» 
в г. Сысерть 

ПРИГЛАШАЕТ НА ВАКАНСИИ:ПРИГЛАШАЕТ НА ВАКАНСИИ:

ЗАМЕСТИТЕЛЬ ДИРЕКТОРА МАГАЗИНАЗАМЕСТИТЕЛЬ ДИРЕКТОРА МАГАЗИНА
Официальная заработная плата 26 500 – 27 500 руб.*Официальная заработная плата 26 500 – 27 500 руб.*

ГРУЗЧИКГРУЗЧИК
Официальная заработная плата 23 000 – 24 000 руб.*Официальная заработная плата 23 000 – 24 000 руб.*

11 000 СОТРУДНИКОВ УЖЕ СДЕЛАЛИ СВОЙ  11 000 СОТРУДНИКОВ УЖЕ СДЕЛАЛИ СВОЙ  
ВЫБОР В ПОЛЬЗУ:ВЫБОР В ПОЛЬЗУ:

• Официального трудоустройства и стабильной заработной • Официального трудоустройства и стабильной заработной 
платыплаты
• Бесплатного внутрикорпоративного обучения• Бесплатного внутрикорпоративного обучения
• Работы рядом с домом• Работы рядом с домом
• Профессионального развития, карьерного роста: возмож-• Профессионального развития, карьерного роста: возмож-
ность вырасти от продавца до директора магазина за 1 год!ность вырасти от продавца до директора магазина за 1 год!
• Работы в крупной стабильно развивающейся Компании!• Работы в крупной стабильно развивающейся Компании!
* Заработная плата указана до налогообложения* Заработная плата указана до налогообложения

С НАМИ ТЫ УПРАВЛЯЕШЬ СВОИМ БУДУЩИМ!С НАМИ ТЫ УПРАВЛЯЕШЬ СВОИМ БУДУЩИМ!
Информация по тел.: 8-922-100-76-86Информация по тел.: 8-922-100-76-86

Эл.адрес: arudenko@monetka.ruЭл.адрес: arudenko@monetka.ru

30 сентября в детсаду N60 п. Бобровский  состоялся кон�
курс детского творчества «Я талантлив!». На концерте дали 
возможность показать свой талант юным вокалистам, тан�
цорам, чтецам. Также оценили и детские рисунки. 

Бурными аплодисментами встречали участников – 16 сме(
лых и по(своему ярких ребятишек. Ведущая конкурса пред(
ставила членов жюри: заместителя заведующей по УВР Е. А. 
Чермянинову, заместителя директора по ВР начальной школы 
N13 С. А. Краюхину, режиссера Бобровского дома культуры Т. 
Ю. Кашеварову.

В номинации «Художественное творчество» победила 
семья Герасимовых с картиной «Осенняя фантазия». В чте(
нии стихов отличилась Варвара Шмелева, выступившая с 
поэтическим произведением «Осень». Дима Мамонтов по(
бедил в номинации «Вокал» – жюри высоко оценило песню 
«Барабанщик» в его исполнении. А среди участников номина(
ции «Хореография» лучшим оказался Миша Кротов, показав(
ший танец «Поваренок».

Всем ребятам, не побоявшимся выйти на сцену, вручили 
благодарственные письма и сладкие призы.

О. Корнилова, 
музыкальный руководитель детсада N60, п. Бобровский.

Выиграли барабанщик и поваренок

Вы энергичны, Вы энергичны, 
жизнерадостны, жизнерадостны, 

общительны?общительны?
Попробуйте себя Попробуйте себя 

в роли в роли 
РЕКЛАМНОГО АГЕНТАРЕКЛАМНОГО АГЕНТА

газеты «Маякгазеты «Маяк»»
8 (34374) 6 85 748 (34374) 6 85 74

В сысертском храме им. Петра и Павла, что находится на тер�
ритории кладбища, идет большая реконструкция. Меняют купол: 
под старым образовалось слишком много плесени. 

Чтобы успеть до холодов, настоятель храма иерей Николай обра(
щается к жителям Сысерти и района с просьбой оказать благотво(
рительную помощь для восстановления купола. Обращаться можно 
непосредственно в храм. 

Справка: Старинный однопрестольный каменный храм во имя 
святых апостолов Петра и Павла был построен на сысертском клад(
бище в 1858 году на средства заводовладельцев Соломирских. В 
1880 году храм украсили каменной колокольней. В 1930 году церковь 
была закрыта для богослужений. В 90(е годы Петро(Павловский храм 
был возвращен общине, но в плачевном полуразрушенном состоя(
нии. С помощью благотворителей и прихожан храму удалось вернуть 
былую красоту, и теперь в нем так же, как и 100 лет назад, ведутся 
службы.

М. Сорокина.

Храму им. Петра и Павла 

нужна помощь
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 ИНДЕКС 53858.  
 Цена свободная

РЕКЛАМА. ОБЪЯВЛЕНИЯ

КРОВЕЛЬНЫЕ 
РАБОТЫ 

Опытная бригада. 
Любой материал. 

Тел. 8-908-917-96-07

ООО  «Служба похорон» 

ОКАЗАНИЕ УСЛУГ 
ПО ОРГАНИЗАЦИИ ПОХОРОН

в г. Сысерть 
и Сысертском районе.

•Перевозка усопшего в морг

КРУГЛОСУТОЧНО 
8-919-365-99-17 (консультация). 

•Облачение тела, макияж. 

•Копка могил, погребение. 

•Предоставление 
катафалка, автобуса. 

•Продажа ритуальных 
принадлежностей.

•Зал прощания.

ПАМЯТНИКИ
гранит, габро, мрамор.

Установка.

г. Сысерть, ул. Декабристов 
(возле кладбища у гаражей). 

Тел. 8-922-20-11-789.

БУРЕНИЕ И РЕМОНТ 
СКВАЖИН

 физическим и юридическим лицам 
от 1 тыс. руб. за погонный метр 

Гарантия, качество. 

8-912-243-81-99        8-912-205-53-08

ДОСТАВКА
Отсев, щебень, скала, 
дресва, торф, навоз, 

чернозем, бут. камень.

Тел. 8-904-982-39-49.

Тел. 8-912-261-02-18.

КАМАЗКАМАЗ  
ДОСТАВКАДОСТАВКА

от 1 куб. м до 10 куб. мот 1 куб. м до 10 куб. м

Песок,  отсев, щебеньПесок,  отсев, щебень
скала. скала. 

Навоз. Навоз. 

Вывоз мусора.Вывоз мусора.

ДОСТАВКА КАМАЗ
Щебень, отсев, песок, дресва, 

керамзит, скальный грунт, 

навоз, перегной, торф, чер�

нозем, опил, вывоз мусора. 

Тел. 8�906�807�26�84,
 8�922�215�87�30. 

ДОСТАВКА. 
Щебень, отсев, скала, торф, 

навоз, чернозем, дресва. 
Услуги МАНИПУЛЯТОРА.

Тел. 8-912-622-68-98.

Щебень, песок, 
отсев, 

вывоз мусора. 
Вывоз ЖБО.

Тел. 8-952-142-49-61.

ВЫВОЗ ЖИДКИХ 
БЫТОВЫХ 
ОТХОДОВ.

Тел. 898-26-29-444-7.

Вывоз ЖБО, 
5-9 куб. м.

НИЗКИЕ ЦЕНЫ
КРУГЛОСУТОЧНО

8-922-223-62-64
8-909-022-04-00

У магазина 

«ПАМЯТНИКИ» 
НОВЫЙ АДРЕС:

ул. Декабристов, 86
(рядом с центральным 

входом на кладбище)

В ПРОДАЖЕ 
БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 

ПАМЯТНИКОВ, 
установка, доставка, гравировка.

Цены 2014 г. - от производителя 

Пенсионерам скидка 5% 
Тел. 8-922-228-42-80. 

Сейф-мет. двери, 
мангалы, решетки, 

заборы. 
Тел. 8-900-19-86-784.

Dverimetall-hit.ru

Ворота, заборы 
из профнастила.

Сейф-мет. двери. 
Тел. 8-904-38-95-420.

Dverimetall-hit.ru

Заборы из профнастила, 
ворота, сейф-двери, 
решетки, лестницы, 

навесы 
из поликарбоната.  

Тел. 8-908-925-84-51.

ВОРОТА 
гаражные, выездные.
Мет. двери, сейф-двери 

и другие мет.конструкции 
8-912-04-56-404.

Dverimetall-hit.ru
Сантех. работы.

Монтаж
Ванных кабинок, 

унитазов.
Разводка труб.

Отопление.

Тел. 8 922-194-31-76.

ДОСТАВКА
Навоз, торф, чернозем, 

глина, отсев, щебень, 
дресва, бутовый камень, 

песок речной.
Тел. 8-922-227-31-68.

ДОСТАВКА
ГАЗ-53 от 2-4 куб.

Щебень, отсев, дрес-
ва, чернозем, пере-

гной, навоз.

8-922-22-87-350.

Реклама на сайте  «Маяка» www.34374.info. 
Пишите: Пишите: letemina_irina@mail.ruletemina_irina@mail.ru

ОРГАНИЗАЦИЯ ПРОДАЕТОРГАНИЗАЦИЯ ПРОДАЕТ  

ДРОВАДРОВА  
КВАРТИРНИК, БЕРЕЗА. КВАРТИРНИК, БЕРЕЗА. 
Тракторная телега – 3000 руб. Тракторная телега – 3000 руб. 

ДОЛГОТЬЕ.  ДОЛГОТЬЕ.  ЛЕСОВОЗ  - ЛЕСОВОЗ  - 10000 руб.10000 руб.

Тел. 8-922-208-55-16. Тел. 8-922-208-55-16. ДОСТАВКА
Навоз, торф, 

чернозем, перегной, 
речной песок. 
4-8-12 кубов. 

Тел. 8-912-249-31-95.

БУРЕНИЕ  СКВАЖИН
 В ЛЮБОМ МЕСТЕ 

малогабаритной установкой под ключ

ГАРАНТИЯ        РАССРОЧКА       СКИДКИ

8-904-810-21-32

Доставка 
КАМАЗ-САМОСВАЛ

Щебень, отсев, песок, 
скала, навоз, чернозем, 
перегной, торф, керамзит, 

опил. Вывоз мусора. 
8-922-117-50-99.

ВЫВОЗ ЖИДКИХ 
БЫТОВЫХ ОТХОДОВ. 

НИЗКИЕ ЦЕНЫ. 
10 куб. м./1300 руб. 

Тел. 8-963-039-65-68.

еклама на сайте «Маяка»Реклама на сайте «Маяка»

Здесь может Здесь может 
быть ваша быть ваша 
реклама!реклама!

Вывоз ЖБО, Вывоз ЖБО, 
5-9 куб. м. 5-9 куб. м. 

Низкие цены. Низкие цены. 
Тел. 8-932-61-333-11.Тел. 8-932-61-333-11.

НОВАЯ 
ПРАЧЕЧНАЯ

Принимаем 
заказы 

от юридических 
и физических лиц

Тел. 

8-912-205-53-08.

ПРЕДЛОЖЕНИЕ 
ДЛЯ ПЕНСИОНЕРОВ
Ворота от 10 тыс. руб. 
Заборы от 1 тыс. руб. за 
метр погонный.
Сварочные работы.
Тел. 8-932-605-61-90.

РЕСТАВРАЦИЯ, 
РЕМОНТ, СБОРКА,

ПЕРЕТЯЖКА
МЕБЕЛИ.

8-906-802-87-77

Ремонт 
холодильников 

НА ДОМУ, БЕЗ ВЫХОДНЫХ,
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ. 
Скидка пенсионерам.

Тел. 8-922-211-40-98

ПАНСИОНАТ в Сысерти 
ПРЕДЛАГАЕТ УСЛУГИ 
по уходу за пожилыми, 

больными людьми 
и после реабилитации. 
Если ваши родные нуждаются 
в заботе, поддержке, звоните 

по тел. 8-912-032-10-53, 
Ольга Юрьевна.

Ремонт холодильников 
и стиральных машин 

НА ДОМУ. 
Сысертский район. 

Без выходных. 

Тел. 8-922-177-82-84, 
8-909-008-96-11.

Установка 
спутниковых антенн 

Триколор, Телекарта. 
Обмен рессиверов на уральское время.

 Тел.: 8-912-28-16-967
8-932-612-00-35
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В понедельник  5 октября  
в Новоипатове произошло 
значимое событие  - откры-
тие детского сада.

Глава Сысертского городско(
го округа А. Г. Карамышев обе(
щал избирателям открыть дет(
ский сад в селе. Администрация 
изыскала средства и вошла в 
областную программу по обеспе(
чению мест в детских садах. В 
бюджете района надо было пред(
усмотреть один миллион рублей, 
тогда два миллиона выделяет 
область. Обещание Александр 
Геннадьевич выполнил.

Долго искали оптимальный 
путь решения, где разместить  
детский сад.  В итоге нашли ме(
сто школе. Директор  школы Ю. 
А. Юдин предложил освободить 

для дошколят кабинет техноло(
гии и сделать перепланировку. 

В мае объявили аукцион на 
капитальный ремонт. Победила 
победила фирма “Декрон”. В 
июле бригада во главе с Е. А. 
Фалалеевым приступила к рабо(
те. Ход ремонта контролировала 
начальник управления образова(
ния А. Е. Золотова. 

В селе около десяти лет не 
было детского сада. Наконец, в 
день учителя  состоялось долго(
жданное открытие. 

К 9 утра к школе стали под(
ходить родители с детьми. Перед 
собравшимся выступили дирек(
тор школы Ю. А. Юдин и глава 
сельской администрации Л. А. 
Плотникова. Они сказали, что 
детсад укомплектован всем не(
обходимым. Здесь опытные 

воспитатели, хорошее оборудо(
вание. Приобретена различная  
методическая литература и посо(
бия, игрушки, в группе установ(
лен мультимедийный компьютер 
с проектором. Все спроектирова(
но  и построено в соответствии с 
требованиями СанПин. Пищу для 
детей будут готовить в школьной 
столовой, есть даже посудомо(
ечная машина. На пришкольной 
территории для прогулок малы(
шей устроена отдельная игровая 
площадка. 

Руководители пожелали ро(
дителям и детям, чтобы они 
чувствовали себя в этом по(
мещении, как в своем доме. По 
традиции Любовь Анатольевна 
и Юрий Александрович разреза(
ют ленточку, родители заводят в 
светлое и новое помещение сво(
их детей. Их на пороге встречает 
воспитатель Т. А. Никифорова 
и помощник воспитателя О. С. 
Паздникова.

Дети будут находиться  в дет(
ском саду  полный рабочий день. 
В нашем районе это первая 
смешанная разновозрастная до(
школьная группа при средней 
школе.

 При знакомстве с этим дет(
ским садом родители остались 
довольны, высказали слова 
благодарности в адрес  А. Г. 
Карамышева за заботу о детях.

В. Харитонов, 
с. Новоипатово.
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Сервисный центрСервисный центр  

««ТЕПЛОСЫСЕРТЬТЕПЛОСЫСЕРТЬ»»
ПРОДАЖА, МОНТАЖ, ГАРАНТИЙНЫЙ РЕМОНТ 

ОТОПИТЕЛЬНОГО ОБОРУДОВАНИЯ

Тел. 8-922-60-48-102, 6-15-20.Тел. 8-922-60-48-102, 6-15-20.
г. Сысерть, ул. К. Либкнехта, 73 А.г. Сысерть, ул. К. Либкнехта, 73 А.

ХОТИТЕ, ЧТОБЫ О ВАШЕМ ПРЕДПРИЯТИИ УЗНАЛИ ВСЕ?
Редакция газеты «Маяк»  предлагает Вам  он-лайн справочник пред-

приятий, учреждений и организаций Сысертского и Арамильского 
городских округов. Он размещен на сайте газеты «Маяк» и будет до-
ступен Вашим партнерам и потребителям в любой точке мира.

Для того чтобы информация о Вас попала в справочник, найдите 
его на сайте www.34374.info (внизу, на главной странице). Нажмите 
кнопку "добавить предприятие" и следуйте короткой простой 
инструкции. 

ОБРАЗОВАНИЕ. РЕКЛАМА

РЕКЛАМА

ПЛАСТИКОВЫЕ 
ОКНАОКНА

ИП Трошков М. С.

Те л .  8 - 9 1 2 - 2 8 - 3 2 - 0 2 5
г. Сысерть, ул. Дачная, 12г. Сысерть, ул. Дачная, 12

100% оплата 100% оплата 
после после 

монтажамонтажа
- СРОК ИЗГОТОВЛЕНИЯ 
3 ДНЯ

- БЕСПРОЦЕНТНАЯ 
РАССРОЧКА

Новый сервис 
на сайте «Маяка» - 
объявления 
по интернету

Частные объявления 
вы можете подать в га�
зету «Маяк» и на сайт 
через интернет, где бы 
ни находились.

Для этого нужно зайти 
на наш сайт   www.34374.
info, нажать красную 
кнопку «подать объявле(
ние» в правом верхнем 
углу главной страницы 
сайта.

Все подробности там 
указаны. Оплату объяв(
ления можно произвести 
как через Яндекс. Деньги, 
так и с вашей банковской 
карты. 

На сайте объявление 
появится мгновенно и 
будет доступно пользо(
вателям сайта в течение 
месяца. В газете его по(
местят в номер, который 
на момент подачи гото(
вится к печати (газета вы(
ходит по средам). Быстро, 
удобно, недорого.

9 октября в рамках областной акции 9 октября в рамках областной акции 
День чтения в магазине День чтения в магазине 

"БЮРОКРАТ" "БЮРОКРАТ" 
СКИДКАСКИДКА на все книги -  на все книги - 5%5%!!

Приглашаем взрослых и детей Приглашаем взрослых и детей 
за полезными покупками!за полезными покупками!

Наш адрес: Наш адрес: 
г. Сысерть, ул. Орджоникидзе, 35.г. Сысерть, ул. Орджоникидзе, 35.
Телефон 7-34-87.Телефон 7-34-87.

Новоипатовским дошколятам 

вернули садик
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Реклама на сайте  «Маяка»Реклама на сайте  «Маяка»

  www.34374.infowww.34374.info. . 

Пишите: Пишите: letemina_irina@mail.ruletemina_irina@mail.ru

АВТОШКОЛА 
«ЭКСТРА ПЛЮС»

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР 
на курсы водителей ТС кат «В»

ДЛЯ КУРСАНТОВ НАШЕЙ АВТОШКОЛЫ  ДЛЯ КУРСАНТОВ НАШЕЙ АВТОШКОЛЫ  

БЕСПЛАТНЫЙБЕСПЛАТНЫЙ АВТОДРОМ!!! АВТОДРОМ!!!
ОБУЧЕНИЕ ПО НОВЫМ ПРОГРАММАМ
Стоимость обучения - 19 т. р. (без бензина)

г. Сысерть, ул. Быкова, 28. Тел.: 6-88-48, 8-906-812-69-89
с. Щелкун, ул. Ленина, 146. Тел. 8-912-042-84-05
п. Октябрьский, тел. 8-922-140-99-05.

Предприятие ООО «Вторчермет НЛМК-Урал»Предприятие ООО «Вторчермет НЛМК-Урал»    

ЗАКУПАЕТ ЛОМ ЧЕРНЫХ МЕТАЛЛОВ ЗАКУПАЕТ ЛОМ ЧЕРНЫХ МЕТАЛЛОВ 
ПО ВЫСОКИМ ЦЕНАМПО ВЫСОКИМ ЦЕНАМ

При себе иметь паспорт РФ.

АДРЕС:АДРЕС: г. Сысерть, ул. Самстроя, 2б.  г. Сысерть, ул. Самстроя, 2б. 
  Тел. 8-965-54-000-53.Тел. 8-965-54-000-53.  

РЕЖИМ РАБОТЫ:РЕЖИМ РАБОТЫ:  
пн. - чт.  с 8.00 до 16.40, пт. с 8.00 до 15.40. Обед с 12.00 до 13.00.пн. - чт.  с 8.00 до 16.40, пт. с 8.00 до 15.40. Обед с 12.00 до 13.00.

Сб. - вс. - выходной.Сб. - вс. - выходной.
Заключение ГИБДД  есть!Заключение ГИБДД  есть!

NИ65761 от 24.03.15 г.NИ65761 от 24.03.15 г.

Автодром БЕСПЛАТНЫЙ.Автодром БЕСПЛАТНЫЙ.

ОБЪЯВЛЯЕМ НАБОР ОБЪЯВЛЯЕМ НАБОР 
в группу ВТС  категории «В».в группу ВТС  категории «В».

  г. Сысерть,г. Сысерть,  
ул. Коммуны, 39а, ул. Коммуны, 39а, 

Продолжается набор Продолжается набор 
в группу в группу 

п. Двуреченск, п. Двуреченск, 
ул. Клубная, 12, ДК ул. Клубная, 12, ДК 

Занятия  - вт., чт.  с  18.00.Занятия  - вт., чт.  с  18.00.

с. Щелкун –с. Щелкун –  
ул. Гагарина, 21.ул. Гагарина, 21.

 Занятия  - в  сб., вс.  с  9.00. Занятия  - в  сб., вс.  с  9.00.

п. Октябрьский, п. Октябрьский, 
Занятия  - в  сб., вс.  с  8.00.Занятия  - в  сб., вс.  с  8.00.

п. Бобровский,п. Бобровский,  
ул. Демина, 39а, ул. Демина, 39а, 

Занятия  - в  сб., вс.  с  10.00.Занятия  - в  сб., вс.  с  10.00.

Оплата в рассрочку. Оплата в рассрочку. 
Тел. 6-00-30, 8-912-646-00-30.Тел. 6-00-30, 8-912-646-00-30.

 wwwwww..motorsgo.rmotorsgo.ruu    

Внимание, подписка!
Продолжается подписка 
на газету «Маяк» на 2016 год 

 БЕЗ ДОСТАВКИ (с получением в 

редакции).  Стоимость на первое по-

лугодие – 306 рублей. Стоимость на 

год – 588 рублей.

 Подписка через наших обще-

ственных распространителей. До 29 

октября действует ЛЬГОТНАЯ цена 

– 408 рублей. С 30 октября – 450 

рублей. Подписка на весь год  – 744 

рубля.

 Оформите коллективную под-

писку на предприятия! Стоимость на 

полугодие – 408 рублей, на год –744 

рубля.

Об условиях почтовой подписки и 

ценах на нее мы сообщим позднее. 

Бесплатная доставка мебели по Сысерти

«КЕДР»«КЕДР»
мебельный ммебельный магазинагазин

Сысерть, ул. Быкова, 45, Сысерть, ул. Быкова, 45, 

тел. 6-888-0тел. 6-888-0

Б

АКЦИЯ! АКЦИЯ! 

Матрас "Аскона"Матрас "Аскона"
БЕСПЛАТНО!!!БЕСПЛАТНО!!!
При  пПри  покупке  спальни окупке  спальни 
от  40  тысяч  рублей.от  40  тысяч  рублей.

Вы энергичны, Вы энергичны, 
жизнерадостны, жизнерадостны, 

общительны?общительны?
Попробуйте себя 

в роли 
РЕКЛАМНОГО 

АГЕНТА
газеты «Маяк»

8 (34374) 6 85 74


